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Lamamra reçu par le président syrien

Le Président Tebboune reçoit les 
Ambassadeurs du Soudan et de Guinée

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
a été reçu, lundi à Damas, par le 
président syrien, Bachar Al-Assad, 
à qui il a remis un message écrit 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, indique 
un communiqué du ministère.
“Dans le cadre de sa visite 
de travail à Damas en qualité 
d’Envoyé spécial du président 
de la République, le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra a 
été reçu au Palais du peuple par le 
président de la République arabe 

syrienne, M. Bachar Al-Assad, à 
qui il a remis un message écrit de 
son frère le président Abdelmadjid 
Tebboune, tout en lui transmettant 
ses sincères salutations et son 
vœu de voir la Syrie recouvrer sa 
sécurité et sa stabilité et retrouver 
la place qui lui sied au double plan 
régional et international”, lit-on 
dans le communiqué.
Le président Bachar Al-Assad 
a exprimé “ses remerciements 
et sa profonde gratitude à son 
frère le Président Abdelmadjid 
Tebboune, mettant en avant 
les sentiments d’estime, de 
gratitude et de confiance que 
voue la Syrie à l’Algérie, peuple 
et gouvernement, au regard des 

liens historiques étroits liant les 
deux pays et peuples frères et des 
positions constructives et positives 
de l’Algérie vis-à-vis de la crise 
syrienne depuis son début”, note la 
même source. 
La rencontre a été l’occasion 
de passer en revue les relations 
de fraternité et de coopération 
historiques entre les deux pays 
et de procéder à un échange de 
vues et d’analyses sur la situation 
actuelle sur la scène arabe et les 
perspectives de renforcement des 
relations entre les pays de la région 
pour leur permettre de relever les 
défis communs qui se posent dans 
divers domaines, a précisé le 
communiqué.
Les entretiens ont également 
permis de “souligner la ferme 
détermination des dirigeants 
algérien et syrien à renforcer et 
enrichir la coopération bilatérale 
et à poursuivre et intensifier la 
concertation et la coordination 
conformément à leur attachement 
commun aux principes et objectifs 
de l’action arabe commune”, selon 
la même source.
Au terme de la rencontre, “le 

Président Bachar al-Assad a 
chargé le ministre Lamamra de 
transmettre ses chaleureuses 
salutations à son frère le 
Président Abdelmadjid Tebboune, 
réaffirmant son soutien et sa 
reconnaissance pour ses efforts 
inlassables en faveur de l’unité des 
pays arabes et du renforcement des 
valeurs de coopération et solidarité 
dans l’espace arabe”.
Au siège du ministère syrien des 
Affaires étrangères, M. Lamamra 
a eu des entretiens en tête-à-tête 
avec son homologue syrien, Faisal 
Al-Miqdad, suivis d’une séance de 
travail élargie aux délégations des 
deux pays.
Les entretiens ont porté sur 
“nombre de questions liées 
aux relations bilatérales et aux 
voies de leur renforcement, 
outre des questions régionales et 
internationales d’intérêt commun. 
Les deux parties se sont félicités 
des liens fraternels solides et 
séculaires marquant l’histoire 
commune des deux pays et deux 
peuples frères, et ont exprimé 
leur aspiration à concrétiser les 
perspectives prometteuses de cette 

relation stratégique et à consacrer 
une harmonie et une convergence 
des positions entre les deux pays 
basées sur les valeurs et principes 
consacrés aux plans régional 
et international”, précise le 
communiqué.
La partie syrienne a salué “le 
rôle constructif et prépondérant 
de l’Algérie sur la scène arabe, 
réaffirmant le soutien de la Syrie 
aux efforts consentis par l’Algérie 
pour concrétiser la Réconciliation 
nationale palestinienne, garantir 
une préparation optimale du 
sommet arabe, et promouvoir des 
solutions pacifiques aux crises 
qui menacent la paix et la stabilité 
dans son voisinage régional et son 
prolongement africain”, selon la 
même source.
Au terme des entretiens, “les deux 
parties ont convenu d’insuffler 
une nouvelle dynamique aux 
mécanismes de coopération 
bilatérale et d’accélérer le rythme 
de coordination à tous les niveaux 
concernant les développements 
effrénés aux plans régional 
et international”, conclut le 
communiqué. 

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

reçu lundi à Alger l’ambassadeur 

du Soudan, M. Elabeid Mohamed 
Elabeid Rahma, et l’ambassadeur 
de Guinée, M. Alhassane Barry 
qui lui ont a rendu une visite 

d’adieu au terme de leurs missions 
en Algérie.
Les deux audiences se sont 
déroulées au siège de la 

Présidence de la République en 
présence du directeur de cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. Abdelaziz Khellaf.

Le Conseil de la nation participe au Caire au 4ème congrès régional 
de haut niveau pour la protection des droits de l’homme

Le Conseil de la nation 
prend part au 4e 
congrès régional de haut 

niveau pour la protection et 
le renforcement des droits de 
l’homme, tenu lundi et mardi 
au siège de la Ligue arabe au 
Caire (Egypte), sous le thème 
“ impact des crises sur les 
droits de l’homme...Pandémie 

Covid-19 comme modèle”, a 
indiqué un communiqué de la 
chambre haute du Parlement.
Le Parlement arabe est représenté 
aux travaux du Congrès par M. 
Abdelkarim Korichi, membre 
du conseil de la nation et vice-
président de la commission des 
affaires étrangères, politiques 
et de la sécurité nationale du 

Parlement arabe. Le congrès est 
organisé en collaboration avec 
la Ligue arabe et le Bureau du 

Haut commissariat des droits de 
l’homme, selon la même source.
Ce congrès, ajoute le document, 
vise à “examiner l’impact 
du Covid-19 sur les droits 
de l’homme dans la région 
arabe, mettre en exergue les 
efforts consentis pour mettre 
fin aux séquelles économiques 
et sociales de la pandémie, 

analyser les défis, tirer des 
enseignements et passer en 
revue les grands axes de la 
future feuille de route”.
Le congrès se tient, 20 ans après 
la signature du mémorandum 
d’intention entre la Ligue arabe 
et le Haut commissariat des 
droits de l’homme le 17 avril 
2002.

Le FFS annonce sa participation aux élections locales 
partielles à Bejaia et Tizi-Ouzou

L e Front des forces 
socialistes (FFS) a 
annoncé, samedi, sa 

participation aux élections 
locales partielles, prévues le 
15 octobre prochain dans six 
communes des wilayas de 
Bejaia et Tizi-Ouzou.

Le FFS a précisé, dans un 
communiqué, que cette 
participation intervient 
“conformément à la 
résolution du Conseil national 
extraordinaire (du parti) du 10 
septembre 2021 portant décision 
de participation aux élections 

locales du 27 novembre 2021”.
L’objectif de la participation 
à ces élections qui concernent 
quatre communes de la wilaya 
de Bejaia et deux autres 
communes de la wilaya de 
Tizi-Ouzou, est de “gagner des 
espaces dans les Assemblées 

populaires communales 
concernées et profiter de ce 
rendez-vous politique pour 
plaider en faveur de sa vision 
de la gestion locale basée sur 
la démocratie participative et 
la solidarité locale”, note le 
communiqué du FFS.

Le parti appelle, en outre, ses 
militants, notamment ceux 
concernés par cette échéance, 
d’”œuvrer à la réussite dans 
cette élection et permettre 
au parti d’atteindre les 
objectifs tracés à travers cette 
participation”.
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Police nationale
Installation des nouveaux directeurs centraux 
de la direction générale de la sûreté nationale

Tribunal de Bir Mourad Raïs : 
Appel à témoin et à victime d’escroquerie du dénommé 

Belhasni Yakoub

SNTF / Déraillement d’un train à Bouira : 
L’opération de relevage des wagons se poursuit

L’incendie du centre de catering de l’aéroport international 
Houari Boumediene maîtrisé

Le Directeur général de la 
sûreté nationale (DGSN), 
Farid Bencheikh, a 

présidé, dimanche, la cérémonie 
d’installation des nouveaux 
directeurs centraux, indique un 
communiqué de la Direction 
générale de la sûreté nationale.
Il s’agit de l’installation de l’ex-
chef de sûreté de la wilaya de 
Béjaïa, le Contrôleur général 
de police, Badaoui Ali au poste 
de Directeur de la Police aux 

frontières (PAF), de l’ex-chef de 
sûreté de la wilaya de Médéa, 
le Contrôleur de police, Allali 
Abdelhakim au poste de Directeur 
de l’administration générale en 
remplacement du Contrôleur de 
police, Benkhelifa Azeddine, 
appelé à d’autres fonctions et 
de l’ancien chef de sûreté de la 
wilaya de Sétif, le Contrôleur de 
police Mourad Zenati au poste de 
Directeur de la Police judiciaire, 
en remplacement du Contrôleur 

de police Chakour Mohamed, 
appelé à d’autres fonctions, selon 
la même source.
Pour la première fois, une femme 
est installée par décret présidentiel 
au poste de Directrice de la santé, 
de l’action sociale et des activités 
sportives. Il s’agit de l’ex-
Directrice de l’Hôpital central de 
la sûreté nationale, le Contrôleur 
de police, Madi Selma, qui 
remplace le Contrôleur de police, 
Bou Ahmed Boubekeur, appelé à 

d’autres fonctions.
Il a également été procédé à 
l’installation de l’ex-inspecteur 
régional de Police de la région 
Ouest, le Contrôleur de police, 

Bouslah Yahia au poste de 
Directeur des ressources 
humaines, en remplacement du 
Contrôleur de police Mohand 
Saïd Si M’hand, appelé à d’autres 
fonctions et de l’ex-Directeur 
des études chargé du secrétariat 
général de la DGSN, le Contrôleur 
de police Fayçal Hassani au poste 
de Directeur de la formation, en 
remplacement du Contrôleur de 
police Mohamed Serir, appelé à 
d’autres fonctions.

Le Parquet du Tribunal de 
Bir Mourad Raïs a lancé 
un appel à toute personne 

ayant été victime du dénommé 
Belhasni Yakoub, accusé 
d’escroquerie par l’usurpation 
d’une fonction réglementée 
civile et militaire à se rapprocher 
de ses services.
“En application des dispositions 
de l’article 17, alinéa 5, du Code 
de procédure pénale, le Parquet 
du Tribunal de Bir Mourad 

Raïs informe le public que le 
dénommé Belhasni Yakoub, âgé 
de 22 ans, originaire de la wilaya 
de Tipasa, repris de justice, se 
trouvant en Grèce de manière 
illégale, entre en contact avec 
des personnes par téléphone pour 
les escroquer et leur soutirer des 
sommes d’argent en usurpant 
une fonction réglementée civile 
et militaire”, lit-on dans l’appel 
accompagné de la photo dudit 
individu.

Le Parquet du Tribunal de Bir 
Mourad Rais “appelle toute 
personne ayant été victime 
dudit individu, soit en l’ayant 
rencontré personnellement ou 
en ayant eu affaire à lui, au 
niveau national ou à l’étranger, 
ou disposant d’informations sur 
des faits analogues en tant que 
témoin, à se rapprocher de ses 
services pour déposer plainte ou 
faire une déposition”.

L’opération de relevage 
des wagons du train 
qui a déraillé vendredi 

dernier au lieu-dit Taliouine, à 
Lakhdaria (ouest de Bouira), 
se poursuivait dimanche, a-t-
on appris auprès de la Société 
nationale des transports 
ferroviaires (SNTF).
“L’opération de relevage des 
wagons déraillés est toujours en 
cours”, a expliqué à l’APS le chef 
du district de la SNTF de Bouira, 

Mohamed Hannat, précisant que 
trois grues dont une pneumatique 
ont été déployées sur le site pour 
relever les 14 wagons déraillés.
“Nous avons réussi à relever 4 et 
il nous reste 10 autres wagons, 
dont 6 chargés de blé”, a précisé 
M. Hannat, notant que chaque 
wagon chargé pèse 80 tonnes.
Il a encore relevé que le trafic 
ferroviaire à partir de Thénia et 
vers l’Est du pays “est toujours 
suspendu” et ce, jusqu’au 

rétablissement de la voie 
endommagée par le déraillement.

Vendredi dernier, en fin d’après-
midi, un train de transport de 

marchandises a déraillé au lieu-
dit Taliouine, à Lakhdaria (ouest 
de Bouira), causant des blessures 
à une personne ainsi que des 
dégâts matériels.
Les trains en partance d’Alger 
vers les régions de l’Est et 
du Sud Est (Bejaia, M’sila, 
Touggourt, Tebessa en passant 
par Constantine et Annaba) 
sont actuellement à l’arrêt et 
ce, jusqu’à nouvel ordre, avait 
indiqué vendredi  la SNTF.

Un incendie s’est déclaré, 
lundi vers 2h du 
matin, dans un dépôt 

relevant de la filiale Catering 
d’Air Algérie, situé dans la 
zone technique de l’Aéroport 
internationale d’Alger Houari 
Boumediene, avant d’être 
totalement maîtrisé, a-t-on 
appris auprès des Services de la 
Protection civile.
Le chargé de l’information à la 
direction de la Protection civile 

de la wilaya d’Alger, le lieutenant 
Khaled Benkhalafallah a déclaré 
à l’APS que l’incendie s’est 
déclaré vers 02h du matin 
dans un dépôt relevant de la 
filiale Catering d’Air Algérie, 
situé dans la zone technique 
de l’Aéroport internationale 
d’Alger “Houari Boumediene”, 
avant son extinction totale à 
08h00, précisant qu’aucune 
victime n’a été enregistrée.
“Les agents de la protection 

civile intervenus sur place ont 
été assistés par les agents de 
l’Unité nationale d’instruction 
et d’intervention de Dar el 
Beida pour l’extinction totale de 
l’incendie”, a-t-il ajouté.     
Le ministre des Transports, 
Abdellah Moundji accompagné 
du directeur de la Protection 
civile de la wilaya d’Alger, le 
colonel Rachid Lattaoui s’est 
rendu sur les lieux de l’incendie.
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PRÉINSCRIPTIONS UNIVERSITAIRES :

94,51% des nouveaux bacheliers inscrits

Un total de 326.406 
étudiants, soit 94,51% 
nouveaux bacheliers 

(session juin 2022) ont effectué 
leurs préinscriptions via le 
portail électronique du ministère 
de l’Enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique 
dédié à cet effet, a-t-on appris, 
lundi, auprès du ministère.
“Sur un total de 345.382 
nouveaux bacheliers, 
326.406 ont effectué leurs 
préinscriptions en ligne, soit 

94,51%, un taux appelé à 
augmenter après expiration 
du délai de confirmation des 
préinscriptions”.
Le nouveau bachelier peut 
effectuer sa préinscription, en 
remplissant sa fiche de vœux en 
ligne à l’adresse https://www.
orientation-esi.dz, avait indiqué 
le ministère.
Le bachelier doit remplir 
sa fiche de vœux par ordre 
décroissant (entre 6 et 10 choix 
au maximum) et imprimer la 

liste des filières auxquelles 
il ouvre droit, a souligné le 
ministère. Au moins deux (2) 
parcours de formation de licence 
à inscription locale ou régionale 
assurés par un établissement 
universitaire doivent y figurer, 
selon le ministère.
Les résultats seront mis en ligne 
le 3 août 2022 et les entretiens 
des candidats orientés vers 
les écoles supérieures des 
enseignants se tiendront du 4 au 
8 août 2022.

UNIVERSITÉ :

Tous les moyens assurés pour mener à bien les 
inscriptions universitaires

Le ministre de 
l’Enseignement et de la 
Recherche scientifique, 

Abdelbaki Benziane a affirmé 
dimanche à Alger, que “tous les 
moyens humains et matériels 
ont été assurés, en vue de 
mener à bien les inscriptions 
universitaires des nouveaux 
bacheliers de la session juin 
2022”.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge de l’organisation 
d’une cérémonie de distinction 
des étudiants lauréats du 
championnat mondial de 
“Huawei ICT Compétition”, le 
ministre a souligné que “tous 
les moyens humains et matériels 
sont assurés pour la réussite 
de l’inscription des nouveaux 

étudiants “.
Relevant que l’actuelle étape 
concernait la préinscription 
qui permet aux étudiants de 
classer leurs six vœux et, 
une fois la préinscription est 
confirmée, l’examen des vœux 
interviendra selon les critères 
de l’orientation, le ministre 
a affirmé que le ministère est 
“disposé à recevoir les étudiants 
et à assurer les prestations 
universitaires adéquates, dont 
l’hébergement”.
Concernant la cérémonie 
de distinction, M. Benziane 
estime que cette dernière visait 
à “encourager l’innovation, 
l’excellence, la création et 
l’esprit d’initiative, valoriser 
les efforts de recherche et créer 

l’esprit de compétitivité entre les 
chercheurs et les étudiants dans 
les différents établissements 
universitaires et de la recherche 
et entre les établissements”.            
La cérémonie a été marquée 
par la distinction de l’équipe 
algérienne “Cloud” qui a 
remporté le “Grand prix” et de 
l’équipe “Network” (réseau) qui 
a remporté le “Premier prix” lors 
de leur participation au concours 
“Huawei ICT Competition 
2021-2022”, organisé en Chine 
avec la participation de 120.000 
étudiants de 85 pays.
L’étudiante Karbadji Lina, 
lauréate du prix “Women in 
Tech”, a été honorée à cette 
occasion.
Les majors de promotion 

de quatre établissements 
universitaires et des responsables 
d’établissements universitaires 
ont également été distingués 
et encouragés à s’ouvrir 
davantage à l’environnement 
socio-économique.
Les professeurs qui se sont 
illustrés par leurs articles 
scientifiques, ceux ayant été 
promus lors de la 47e session 
de la commission universitaire 
nationale de promotion des 
maîtres de conférences de classe 
“A” au grade de professeur de 
l’enseignement supérieur et 
des étudiants ayant participé à 
l’élaboration du bilan annuel 
2021/2022 du secteur de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique ont 

également été honorés.
En début de cérémonie, le 
ministre a inauguré une fresque 
murale réalisée par des étudiants 
au niveau de la Faculté des 
sciences de l’information et de 
la communication (Université 
d’Alger 3), à l’occasion du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale.

MICRO-ENTREPRISES :

Organisation d’un atelier de formation en matière de 
développement de l’entrepreneuriat vert

Un atelier de formation 
dans le domaine du 
développement de 

l’entrepreneuriat vert a été 
organisé, dimanche à Alger, a 
indiqué un communiqué des 
services du ministre délégué 
auprès du Premier ministre 
chargé de la Micro-entreprise.
“Dans le cadre de la stratégie 

du secteur en matière 
de développement de 
l’entrepreneuriat vert et la 
contribution au développement 
durable, les services du 
ministre délégué, représentés 
par M. Mehdi Cherifi, 
chargé du partenariat, de la 
coopération et de la formation 
à l’Agence nationale d’appui 

et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), 

ont supervisé, dimanche à 
l’Ecole supérieure d’hôtellerie, 
l’organisation d’un atelier 
de formation intitulé 
+Définition des besoins en 
termes de compétences des 
métiers verts+”, a précisé le 
communiqué.
L’atelier qui s’inscrit dans le 
cadre du projet de “création 

d’emplois verts au profit 
des jeunes pour un venir 
professionnel durable”, est 
encadré par le Bureau de 
l’Organisation mondiale du 
travail (OMT) et la participation 
des représentants des différents 
secteurs ministériels concernés 
par l’exécution de ce projet, a 
conclu le communiqué.

L’apport de l’hydrogène vert dans l’industrie 
en Algérie débattu lors d’un séminaire

L’ utilisation de 
l’hydrogène vert dans 
le secteur industriel 

en Algérie et son apport, 
ainsi que l’évolution de la 
recherche scientifique dans le 
développement de cette source 
énergétique ont été au centre 
des débats lors d’un séminaire 
organisé samedi à Alger.
Ce séminaire, initié par 

l’Organisation nationale pour la 
sauvegarde de l’environnement 
et l’échange touristique 
(ONSEET), vise “à débattre 
de l’évolution de la recherche 
scientifique, en Algérie et à 
l’international, et à partager les 
expériences dans ce domaine”, 
en plus de mettre en avant “les 
efforts du secteur industriel 
dans le développement de 

l’utilisation de l’hydrogène 
vert”, a indiqué le président de 
l’ONSEET, Belkheir Bachiri.
L’événement a également 
pour objectif de regrouper les 
chercheurs universitaires, les 
experts et les représentants 
des départements ministériels 
concernés par le développement 
de l’hydrogène vert en Algérie, 
a-t-il souligné.

Ce séminaire de deux jours 
verra la présentation de 59 
études issus de 24 universités 
et de cinq centres de recherches 
algériens à travers le pays, 
a-t-il expliqué, ajoutant que 
ces travaux s’articulent autour 
des aspects de “production, 
de stockage, de transport et 
de distribution, ainsi que les 
utilisations” de l’hydrogène 

vert, en plus des questions liées 
à “la sécurité et aux normes” de 
sa production.
Ces études seront exposées 
sous forme de conférences 
plénières ou de communications 
présentées lors des différents 
ateliers programmés au cours 
de ce séminaire.
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Fabrication de conteneurs :
Nécessaire mise en place d’une stratégie pour satisfaire 

la demande locale et aller vers l’exportation

Fibre optique :
Accélérer la réalisation du projet de la dorsale

transsaharienne Alger-Abuja

Economie :
Signature d’une convention de partenariat entre la CAPC 

et l’IANOR

Le ministre des Transports, 
Abdallah Moundji a 
présidé, dimanche, une 

réunion technique consacrée 
à la fabrication de conteneurs 
destinés aux transports maritime, 
ferroviaire et routier de 
marchandises, durant laquelle il a 
été décidé de mettre en place une 
stratégie nationale participative 
qui permettrait de satisfaire la 
demande locale et accéder aux 
marchés étrangers, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de cette réunion, le ministre 
a rappelé l’objectif escompté 

de cette réunion, à savoir 
l’élaboration d’une stratégie 
nationale de fabrication de 
conteneurs, avec la participation 
des acteurs, publics et privés, 

afin de répondre à la demande 
croissante en la matière, 
conformément au programme 
visant le développement du 
transport, en atteignant 25% de 

la part du marché des transports 
maritime, ferroviaire et routier”, 
précise la même source.
L’objectif de ce programme, 
ajoute le communiqué, est 
“d’assurer le transport minier 
dans le cadre de la stratégie du 
développement de l’industrie 
minière à travers l’ensemble du 
territoire national”.
A l’issue de la réunion, il a été 
décidé de cerner les besoins du 
marché national en conteneurs 
à court, moyen et long terme, 
fixer la liste des intrants dans 
le processus de fabrication des 

conteneurs afin de déterminer 
le taux d’intégration nationale, 
prévoir les capacités nationales 
publiques et privées et définir les 
normes de conformité”.
A noter que la réunion avait pour 
objectif “la mise en place d’une 
stratégie nationale participative 
permettant de traduire sur le 
terrain ce segment d’activité dans 
un avenir proche pour répondre 
à la demande nationale dans un 
premier temps, et accéder au 
marché étranger ultérieurement”, 
a conclu le communiqué.

Les pays membres du 
Comité de liaison de la 
dorsale transsaharienne 

à fibre optique, dont la 1ère 
session s’est tenue dimanche à 
Alger, se sont engagés à accélérer 
la réalisation de ce projet 
stratégique Alger-Abuja, visant 
le développement de l’économie 
numérique régionale.
Intervenant à cette session à 
laquelle ont pris part les pays 
membres du comité (Algérie, 
Tchad, Mauritanie, Niger, 
Nigeria, Mali), le ministre de la 
Poste et des Télécommunications, 
Karim Bibi Triki a rappelé que 
l’Algérie a achevé les travaux de 
la réalisation de son tronçon en 
fibre optique sur une distance de 
2548 km.
Il s’agit du câble en fibre optique 
reliant Alger et Ain Guezzam 

(frontière avec le Niger) et d’un 
autre tronçon allant jusqu’à 
Tindouf (frontière avec la 
Mauritanie), témoignant, ainsi, 
de l’engagement de l’Algérie à 
concrétiser ce projet stratégique 
pour la région, a-t-il mentionné.
Le ministre a indiqué que la 1ère 
session du Comité de liaison de 
la dorsale transsaharienne à fibre 
optique permettra d’”approfondir 
la coordination et la concertation 
sur les moyens d’accélérer le 
projet de réalisation de cette 
dorsale en fibre optique, ce qui 

constituera un modèle tangible de 
partenariat réussi et fructueux”.
Ce projet qui intervient 
en parallèle avec celui de 
l’autoroute transsaharienne, vise 
à connecter à l’Internet toutes 
les agglomérations par où passe 
son tracé, notamment les zones 
isolées, et contribuera ainsi à 
réduire les déséquilibres de 
développement dans la région, 
a-t-il expliqué.
De son côté, le ministre tchadien 
de la Poste et de l’Economie 
numérique, Idriss Saleh 
Bachar, a affirmé que la dorsale 
transsaharienne en fibre optique 
permettra d’interconnecter 
l’Afrique centrale à l’Afrique 
de l’Ouest via la Méditerranée à 
travers l’Algérie, précisant que 
son pays s’engage à mettre les 
“moyens nécessaires” pour la 

réalisation de ce projet.
Le ministre mauritanien du 
secteur, Cheikh El Kebir Ould 
Moulay Taher, a, lui aussi, mis 
l’accent sur le rôle stratégique 
que joue l’Algérie dans le 
développement numérique et 
technologique de la région, 
ajoutant que son pays “ne ménage 
aucun effort pour que le projet 
de la dorsale transsaharienne se 
concrétise”.
Pour sa part, le ministre nigérien 
de la Poste et des Nouvelles 
technologies de l’information, 
Hassan Baraz Moussa, a mis en 
avant l’engagement de son pays 
à accélérer la réalisation de ce 
projet, affirmant que les travaux 
“ont été déjà lancés”.
Abondant dans le même sens, le 
ministre des Télécommunications 
du Nigeria, Isa Ali Ibrahim 

Pantami a indiqué que le projet 
de réalisation de la dorsale 
transsaharienne en fibre optique 
contribuera au développement 
des économies locales, précisant 
que le gouvernement de son 
pays “apporte tout son soutien” 
à la réalisation de ce projet 
stratégique.
La 1ère session du Comité 
de liaison de la dorsale 
transsaharienne à fibre optique 
a pour objectif de coordonner 
et de se concerter entre les pays 
membres afin d’accélérer la 
réalisation de ce mégaprojet 
lancé dans le cadre du Nouveau 
partenariat pour le développement 
de l’Afrique (NEPAD) de 
l’Union africaine (UA) visant 
l’intégration africaine et le 
développement de l’économie 
numérique de la région.

Une convention-cadre 
de partenariat a été 
signée, dimanche à 

Alger, entre la Confédération 
algérienne du patronat citoyen 
(CAPC) et l’Institut algérien 
de normalisation (IANOR), 
dans l’objectif de promouvoir 
l’entreprise algérienne et 
l’accompagner dans sa quête de 
positionnement sur le marché 
internationale, en se basant sur 
les services normatifs.
Cette convention-cadre a été 
paraphée par le président de 
la CAPC, Mohamed Sami 
Agli et le directeur général 

de l’IANOR, Djamel Hales, 
en marge d’une Journée 
d’information organisée sous le 
thème “La norme, un outil aux 
services de l’entreprise et des 
stratégies”.
Elle ambitionne de sensibiliser 
davantage les entreprises et 
les convaincre du bien-fondé 
de la normalisation pour une 
meilleure visibilité aussi bien au 
niveau local qu’internationale.
A l’occasion, M. Agli a indiqué 
que cet accord vise à mettre à 
la disposition des entreprises 
une série de services normatifs 
tels que l’acquisition des 

normes, la veille normative, la 
formation, l’accompagnement à 
la mise en place des systèmes de 
management et la certification 
des produits de services.
“Cette convention intervient 
dans le souci d’accompagner les 
entreprises dans l’amélioration 
de leurs produits, services 
et management dans le but 
de satisfaire les attentes des 
consommateurs et des marchés 
extérieurs et dans le cadre de la 
volonté affichée de promouvoir 
les exportations hors 
hydrocarbures”, a-t-il déclaré.
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ANNABA / 60ème anniversaire de la fête de la police
Promotions à des grades supérieurs et hommage aux retraités

ANNABA / Camps d’été 
98 enfants sahraouis accueillis

par le wali qui a supervisé les conditions de leur accueil

ANNABA / Sinistre 
Un incendie ravage près de 800 m² de couverture végétale 

à la cité ’’Fakharine’’

Une cérémonie de 
remise des grades  aux 
officiers et agents de 

la police ayant bénéficié de 
promotions dans le corps de 
la sûreté nationale et relevant 
des différents services de 
sûreté de wilaya d'Annaba  a 
été organisée,  hier , au  siège 
de la wilaya  à l'occasion 
de la célébration du 60ème 
anniversaire de la fête de 
la police algérienne. La 
cérémonie qui s’est déroulée 
en présence du wali Berrimi 
Djamel Eddine, du chef 
de la sûreté de wilaya, des 
représentants de la famille 
révolutionnaire et de la société 
civile,
a débuté   par  la lecture du 
message du directeur général 
de la DGSN  qui a tenu à 
féliciter les fonctionnaires de 
la Sureté nationale en cette 
circonstance. Il a aussi affirmé 
le rôle de la police algérienne, 
en tant qu'institution 
républicaine dans la réalisation 
de la sécurité dans la société, 

et a incité les forces de 
police, lors des promotions 
accordées, à fournir plus 
d'efforts pour poursuivre la 
voie de la modernisation et 
de la professionnalisation du 
corps de la police qui demeure 
au service du citoyen pour 
répondre à ses préoccupations 
quotidiennes. 
Par la suite, il a été procédé 
à la remise des grades au 
profit des policiers promus à 
l’occasion de la célébration 
de cet important évènement. 
Ces promotions entrent dans 
la cadre de l'intérêt accru 
accordé par la DGSN aux 
ressources humaines et à la 
carrière des employés de la 
police, afin de booster leurs 
performances pour garantir 
la sécurité du citoyen et de 
ses biens, a-t-il ajouté. Par 
ailleurs,  les retraités du corps 
de la sûreté ont également été 
honorés ainsi que les policiers 
ayant participé aux différents 
tournois sportifs. Enfin, les 
députés d’Annaba ont honoré 
le chef de la sûreté d’Annaba 
pour les efforts déployés.

Le wali d’Annaba a inspecté, 
hier, les camps d’été pour 
les enfants issus du Sahara 

occidental, en compagnie du 
directeur de la jeunesse et sport 
(DJS) Ali Bentobal. En effet, la 
Direction de la Jeunesse et des 
Sports, en coordination avec le 
Secteur de l'Education nationale, 
a ouvert 30 établissements 
d'enseignement pour organiser 
des camps d'été pour les enfants  
du sud, en application des 
recommandations du comité 

de camping d'état qui étudie 
les demandes des associations 
entrantes, pour fournir des 
conditions appropriées pour la 
résidence, le suivi sanitaire par des 
médecins affiliés au secteur de la 
jeunesse et des sports ainsi qu'à la 
santé, et  ceux du commerce pour   
surveiller  et s'assurer de la qualité 
des denrées alimentaires utilisées 
dans la préparation des repas. 
Les camps d'été permettent aux 
enfants d'apprendre la natation, la 
culture du camping, la pratique de 
certains sports, la fréquentation de 
soirées, d'installations artistiques 
et de spectacles divers.

Un incendie s'est déclaré, 
samedi soir passé, 
au niveau  de la cité 

‘’Fakharine’’ où près de 800 m² 
de couverture végétale ont été 
brûlés, a fait savoir, la cellule 
de communication de la DPC 
de la wilaya d’Annaba. L’unité 
principale de la Protection civile 

a mobilisé des camions citernes 
et des sapeurs-pompiers en 
vue de maîtriser l'incendie. Les 
même éléments sont intervenus 
aux environs de  15 heures et 
l’opération a duré  des heures, 
précise notre source, qui confirme 
qu’aucune perte humaine n’est à 
déplorer.

Sihem Ferdjallah  
/  Photos Merati.N

Sihem.Ferdjallah /
  Photos Merati .N

Sara.Y
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ANNABA / Cadre de vie 
La cité Tacha de Berrahal livrée à elle-même…défaut 

d’éclairage public, absence de bitumage et eaux stagnantes

ANNABA / Habitat 
Relogement au profit de 167  familles vers des logements 

décents

ANNABA /D. Commerce/ CCI Seybouse
Débats enrichissants sur la promotion des exportations hors 

hydrocarbures

Les habitants de la cité 
‘’Tacha’’ de la commune 
de Berrahal  ont fait part 

de leur mécontentement. Ils se 
sentent marginalisés et livrés à 
eux-mêmes. Ces derniers ont 
alerté les responsables locaux 
sur les difficultés de tous les 
jours vécues caractérisés par une 
situation des plus décourageantes. 
Un cadre de vie misérable et 
insalubre, avec l’absence d’un 
minimum de commodités pour 
une vie décente, à savoir absence 
d’éclairage public, une obscurité 
en permanence, laissant le champ 
libre  aux rodeurs et autres 
malfaiteurs, ce à quoi s’ajoute 
l’inexistence d’accès bitumés », 

dénoncent-ils. La cité ne dispose, 
en outre, même pas d’espace 
vert ou d’aire de jeux pour les 
enfants. Cette situation a eu, 
estiment-ils, des conséquences 

désastreuses sur le cadre de vie, 
et les enfants y sont exposés à 
tous les dangers. Les résidents de 
cette cité se disent marginalisés 
comparativement aux habitants 

d’autres cités relevant de leur 
commune. «Il est anormal que la 
plupart de nos jeunes chômeurs 
soient  privés d’un local ou 
d’un étal commercial au marché 

communal», dénonce un jeune 
citoyen. Entre-temps, les habitants 
attendent toujours que des projets 
de développement urbain de cette 
zone soient programmés.
À ce stade, les habitants 
dénoncent la présence des eaux 
usées, qui se déversent tout au 
long des chemins non bitumés, 
devenus inaccessibles autant pour 
les piétons que pour les véhicules. 
Les habitants n’ont eu de cesse 
d’alerter les autorités locales sur 
les dangers des refoulements 
des eaux-usées, mais en vain. 
Ce réseau est complètement 
négligé, sans compter les odeurs 
nauséabondes qui se dégagent de 
ces eaux usées et qui constituent 
des vecteurs aggravants pour la 
santé publique.

Une opération de 
relogement au profit 
de 167 familles a été 

entamée hier  à Sidi Amar, a-t-
on appris  hier. Dans ce cadre, 
il a été procédé au relogement 
de  167 familles résidant à  
Sidi Amar  dans des logements 
sociaux  de qualité à El Guantra. 
Toutes les mesures nécessaires 
devant faciliter l’opération de 
relogement ont été prises, a ajouté 
la même source qui a souligné 

que les enfants scolarisés des 
familles relogées ont été inscrits 
dans de nouvelles écoles. Après 
l’opération de relogement, les 
constructions illicites ont été 
démolies, ont fait savoir hier  
les  responsables de l’APC de 
Sidi Amar. La démolition de ces 
constructions anarchiques est 
régie par de strictes procédures 
légales et administratives à 
travers l’établissement des 
procès-verbaux de constat pour 
infraction à l’urbanisme. Notre 

source a affirmé, dans ce sens, 
que les services compétents 
travaillaient d’une façon 
constante, pour éradiquer ces 
bidonvilles et constructions 
anarchiques dont les assiettes 
foncières récupérées seront 
utilisés pour réaliser les 
différents projets ou les 
transférer en espaces verts au 
profit des citoyens. L’opération 
de relogement a été supervisée 
par le chef daira d’El Hadjar et 
l’APC de Sidi Amar.

Le programme des journées 
sur la Qualité et promotion 
du produit national hors 

hydrocarbures s’est poursuivi , hier 
lundi, à la salle des conférences de la 
Chambre de commerce et d’industrie 
Seybouse sous les thématiques 
‘’Certification et normalisation- 
promotion des exportations et les 
avantages comparatifs et potentiels 
d’exportation en Algérie’’ avec 
la participation des producteurs 
exportateurs, administrateurs et 
les services des douanes. Ainsi à 
l’ouverture des travaux, le représentant 
d’un bureau de consultation spécialisé 
dans le domaine de management de la 
qualité ISO 90001 V 2015 et sécurité 
alimentaires ISO  22000 V 2018 a 
longuement expliqué l’intérêt d’un 
tel système pour la promotion des 
produits à l’export et à la compétitivité. 

Tout en soulignant le caractère 
impératif de cette nouvelle gestion 
rendue obligatoire par le contexte 
de crise qui prévaut à l’échelle 
planétaire et par les nouvelles règles 
imposées par l’économie du marché, 
lui succédant aprés, le représentant 
de la direction du commerce de la 
wilaya Abderaouf Djeddid a de son 
côté souligné l’impérative adhésion 
au centre national électronique 
(CNRC). L’objectif est de rendre 
plus fluide les actions à entreprendre 
la nouvelle conjoncture économique 

qui fait donc obligation à moderniser 
le système, ce qui permettra de 
supprimer les entraves. La troisième  
communication développée par 
Mourad .C. de la direction régionale 
des douanes  d’Annaba a porté sur les 
facilités douanières accordées dans le 
cadre de la promotion des exportations 
hors hydrocarbures et encouragement 
de l’investissement” Les débats qui 
s’ensuivirent étaient fructueux pour 
lever le voile sur certaines règles, 
notamment dans le cadre législatif 
du commerce extérieur pour soutenir 
et promouvoir les exportations. 
Enfin, il a été question également des 
avantages et facilitations accordés aux 
exportations hors hydrocarbures sur la 
question des impôts.
En somme, pour tous les participants 
à cette importante rencontre 
économique, cette rencontre a été 
intéressante et riche à tous les niveaux.

Sara.Y

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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Pour “non observation 
des conditions d’hygiène  
et vente de produits 

impropres à la consommation 
», une quantité de 1024 parts 
de pâtisserie  impropre à la 
consommation a été saisie 
et détruite. Cette saisie et 
destruction de cette quantité  de 
pâtisserie qui était destinée à la 
consommation a été réalisée au 
cours des contrôles effectués 

par des éléments de la sureté 
de la daïra d’El Bouni  en 
coordination avec les agents de  
la direction du commerce de la 
wilaya d’Annaba. 
Toute la quantité des produits 
saisis a été détruite par les 
mêmes services, tandis que 
des  procès-verbaux ont 
été établis  avec poursuites 
judiciaires à l’encontre des 
auteurs des infractions à la 
réglementation régissant les 

conditions d’hygiène relevées, 
mettant en danger la santé des 
consommateurs.
Notons que depuis le début de 
la saison estivale, un important 
dispositif de prévention a été 
mis en place par les services 
du commerce d’Annaba. La 
majorité de ces commerçants 
sanctionnés n’accordent aucune 
attention aux règles d’hygiène 
préconisées et se soucient peu 
de la santé publique. 

 ANNABA / INTOXICATION
Saisie et destruction de 1024 parts de pâtisserie

impropre à la consommation
Sara.Y

La wilaya de Touggourt 
entend entamer 
une nouvelle ère de 

développement prometteur 
puisant de ses potentialités 
naturelles pour devenir un 
pôle industriel dans la sphère 
de l’Algérie indépendante et 
souveraine.
Escomptant vivre allègrement 
sa récente promotion au rang 
de wilaya, coïncidant avec 
la célébration du 60ème 
anniversaire de l’Indépendance, 
Touggourt recèle des richesses 
naturelles devant lui permettre 
de se lancer dans une action 
d’envergure de développement 
dans secteurs, dont celui de 
l’industrie notamment.
Ces atouts, faisant de la région 
un futur fleuron industriel 
national, ont été soutenus par 
les mécanismes d’appui et 
d’accompagnement préconisés 
par l’Etat dans le but de mettre 
à profit des infrastructures de 
base et de conférer à la région 
plus d’attractivité aux projets 
d’investissement.
L’essor économique que 
connait la région ne cesse 
de se concrétiser à la faveur 
des 600 projets ayant obtenu 
leur aval, dont 57 entrés en 
service et versés dans divers 
créneaux, dont le bâtiment, 
l’industrie manufacturière, 
l’agro-alimentaire et d’autres 
activités.
S’étendant sur pas moins de 
948 ha, ces opérations ont, 
outre la propulsion de la 
dynamique économique dans 
la région, contribué largement 
à l’absorption du chômage par 
la création de plus de 1.620 
emplois, selon les données de 
la Direction de l’industrie.
De même, les actions d’appui 
et d’accompagnement retenues 
en direction des porteurs 

de projets et des jeunes 
investisseurs ont permis 
la création de nombreuses 
moyennes et petites entreprises 
locales, portant, ainsi, leur 
nombre à 1.572 entités ayant 
généré 6.988 emplois, tous 
secteurs confondus.
Dés l’indépendance, l’action 
de développement engagée 
par l’Algérie n’a cessé de 
s’affirmer dans les divers 
secteurs d’activités de cette 
jeune wilaya, qui incite de par 
ses potentialités, notamment 
ses ressources naturelles, de 
nombreux opérateurs à s’y 
installer et concrétiser leurs 
projets.
Ainsi, l’Etat n’a ménagé, 
pour mettre en œuvre cet 
engagement, aucun effort pour 
venir en aide aux investisseurs 
de la région, et ce par 
l’instauration d’une batterie 
de mesures incitatives et la 
levée de gel sur d’importants 
projets, à l’exemple de la 
levée de gel sur 11 projets de 
développement ayant abouti à 
la consolidation de l’industrie 
locale et nationale.
Cette stratégie portant 
diversification de l’économie 
nationale a donné lieu à la 
levée d’obstacles d’un des 
projets les plus prometteurs 
pour la région, à savoir le 
complexe de production et de 
fusion de fer dans la daïra de 
Témacine, qui devrait entrer 
en activité dès septembre 
prochain, avec une production 
prévisionnelle de 200.000 
tonnes par an de différents 
produits sidérurgiques. A 
terme, le complexe générera 
pas moins de 450 emplois 
directs et indirects, selon la 
direction de l’Industrie .
Le tissu industriel local 
sera également renforcé par 

deux autres installations, en 
l’occurrence une nouvelle 
briqueterie, d’une production 
annuelle prévisionnelle 
de 200.000 tonnes, et une 
plâtrerie, d’une capacité de 
production de 200 tonnes/jour.
L’industrie agroalimentaire 
est aussi en plein essor dans la 
région, une unité de production 
de couscous étant en cours 
de réalisation. Localisée au 
niveau du complexe industriel 
et commercial du groupe agro-
industries “Agrodiv”, cette 
unité, d’un investissement de 
800 millions DA, produira, dès 
sa mise en service prévue fin 
2023, 288 qx/jour de couscous, 
et générera 130 emplois. Son 
chiffre d’affaire annuel est 
estimé à 411 millions DA, ont 
affirmé les responsables de ce 
projet.
Dans le sillage des efforts 
d’extension des actions 
économiques et l’amélioration 
du climat d’investissement, de 
grands efforts sont entrepris 
par les autorités locales, allant 
de pair avec la stratégie de 
l’Etat portant promotion de 
l’économie nationale, pour 
la délimitation, au niveau 
des différentes collectivités 
de la wilaya de Touggourt, 
de nouvelles mini-zones 
d’activités et leur dotation 
des installations et structures 
nécessaires à servir de cadre 
approprié aux projets et start-
up.
Dans l’optique d’assurer 
une relance effective des 
investissements, les mêmes 
services ont procédé, dans 
le cadre de l’assainissement 
du foncier industriel, à la 
récupération d’une surface 
de 42 ha non-exploités par 
leurs bénéficiaires, avant 
d’être mis à la disposition 

d’autres promoteurs capables 
de concrétiser leurs projets et 
contribuer à la propulsion de 
la dynamique d’investissement 
dans la région.

Décollage à plein régime 
d’une wilaya nouvellement 

promue
Touggourt, une des dix grandes 
circonscriptions hissées au rang 
de wilaya aux prérogatives à 
part entière sur décision du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en vertu de la loi relative au 
découpage territorial du pays, 
entend assurer un décollage 
à plein régime au vu de 
ses diverses potentialités, 
notamment naturelles.
Approchés par l’APS, de 
nombreux citoyens ont 
exprimé leur satisfaction de 
voir leur région promue au 
rang de wilaya, à l’instar de 
Soumaya Karboussa, membre 
de l’association “Bachayer 
El-Ouloum et El-Marif” de 
la daïra d’El-Mégarine, qui a 
souhaité voir sa wilaya se doter 
de projets de développement 
répondant aux attentes de la 
population et à même de prendre 
en charge leurs préoccupations 
socio-économiques.
Abondant dans le même 
sens, Nozha Tidjani, membre 
de la presse de Touggourt, 

a expliqué que parmi les 
projets structurants vivement 
souhaités par la population 
locale, l’hôpital “320 lits” est 
le plus attendu car susceptible 
d’assurer une meilleure prise 
en charge des patients.
Elle a émis également le 
souhait de voir cette dynamique 
de développement toucher 
le secteur de l’enseignement 
supérieur, avec la réalisation 
d’un pôle universitaire à la 
faveur de la disponibilité de 
l’encadrement nécessaire, à 
savoir plus de 300 enseignants 
universitaires.
“La décision de promouvoir 
Touggourt au rang de wilaya 
aura un grand impact sur 
les conditions de vie de la 
population locale”, a estimé 
Mme Tidjani, soulignant 
l’importance de créer, au 
niveau de la zone d’activités, un 
“Port Sec” qui impulsera, selon 
elle, la cadence économique 
locale et servira de relai entre 
les wilayas du nord et du sud 
du pays.
Pour sa part, Lakhdar Souilem, 
membre du mouvement 
associatif de la région, s’est 
dit “très fier” de la promotion 
méritée de sa région eu égard 
aux grandes capacités de 
développement réalisées ces 
dernières années.

TOUGGOURT / DÉVELOPPEMENT ET ESSOR ÉCONOMIQUE 
Touggourt, de grands atouts pour un développement 

économique prometteur



Un enfant tué, 11 blessés dans une attaque 
d’artillerie Houthie à Taiz

Les frappes russes sur Odessa n’entravent pas 
les exportations de céréales, selon le Kremlin

Tunisie 
Participation au référendum «encourageante» 

supérieure à 6% à 8H30 GMT

Un garçon yéménite 
de six ans est 
mort dimanche 

après le bombardement 
par les Houthis d’une zone 
résidentielle dans la ville 
assiégée de Taiz, a déclaré 
un médecin local à Arab 
News.
Depuis leurs positions à 
l’extérieur de la ville, les 
Houthis ont tiré samedi après-
midi un barrage d’artillerie 
sur des maisons de la ville 
densément peuplée, blessant 
mortellement Albara Murad 
Abdullah al-Sharef et 11 
autres enfants qui jouaient 
devant leur maison.
Ahmed Mansour, un 
responsable sanitaire local, a 
déclaré à Arab News que les 
11 autres enfants souffraient 
de blessures d’éclats d’obus 

de différents degrés et 
étaient pris en charge dans 
un hôpital local.
«Leurs cas sont globalement 
stables. Ils souffrent de 
blessures d’éclats d’obus 
aux mains et à l’abdomen», 
a-t-il déclaré.  
Le bombardement de Taiz 
par les Houthis est le dernier 

d’une série d’attaques 
meurtrières similaires qui se 
sont produites au cours des 
quatre derniers mois.
Les habitants de la ville 
affirment ne pas avoir 
bénéficié de la trêve négociée 
par l’ONU et entrée en 
vigueur le 2 avril, puisque 
les Houthis n’ont pas levé 

le siège ni cessé de cibler 
les zones résidentielles de la 
ville.
La dernière attaque au 
mortier des Houthis a 
déclenché la colère dans 
la ville et l’indignation des 
Yéménites qui ont mis en 
garde contre la rupture de la 
trêve.
Quelques heures après 
le bombardement, des 
dizaines d’habitants de 
Taiz ont organisé une 
petite manifestation 
devant un hôtel local qui 
accueille le chef du comité 
de coordination militaire 
facilité par l’ONU, le 
général de brigade Antony 
Hayward, et l’ont appelé, 
ainsi que l’ONU, à dénoncer 
les attaques des Houthis 
contre les civils.

Les manifestants ont brandi 
des photos des enfants visés 
et des slogans appelant à la 
fin des bombardements et 
du siège.
«La milice houthie continue 
de commettre des massacres 
contre les civils», lisait-on 
sur l’une des affiches.
«La levée totale du siège est 
un droit humain inaliénable 
», pouvait-on lire sur une 
autre.
Parallèlement, 
les responsables 
gouvernementaux et les 
militants des droits de 
l’homme ont exhorté la 
communauté internationale, 
principalement l’ONU, 
à condamner clairement 
les Houthis pour leurs 
violations continues de la 
trêve.

Les frappes russes 
contre le port 
ukrainien d’Odessa 

ne constituent pas un 
obstacle aux exportations 
de céréales ukrainiennes et 
à la mise en oeuvre d’un 
accord signé sous l’égide 
l’ONU, a affirmé lundi le 
Kremlin.
Les bombardements “visent 
uniquement l’infrastructure 
militaire. Ce n’est pas du 
tout lié à l’infrastructure 
utilisée pour la mise en 
oeuvre de l’accord sur les 
exportations de céréales”, 

a estimé le porte-parole du 
Kremlin, Dmitri Peskov.
“C’est pourquoi cela ne peut 
ni ne doit gêner le début du 
processus de chargement”, 
a-t-il ajouté lors de son 
briefing téléphonique 
quotidien à la presse.
L’armée russe a bombardé 
samedi le port ukrainien 
d’Odessa, vital pour le 
commerce des céréales 
ukrainiennes.
Ces frappes sont intervenues 
dès le lendemain de la 
signature d’un accord 
impliquant la Russie, 

l’Ukraine, la Turquie et 
l’ONU pour permettre les 
exports de céréales depuis 
l’Ukraine afin de réduire le 
risque de la crise alimentaire 
mondiale qui se dessine à 
cause de l’offensive russe.
L’accord signé vendredi à 
Istanbul prévoit notamment 
l’instauration de couloirs 
sécurisés afin de permettre 
la circulation en mer Noire 
des navires marchands 
et l’exportation de 20 à 
25 millions de tonnes de 
céréales grains bloquées en 
Ukraine.

L’exportation de blé, maïs 
et tournesol d’Ukraine se 
faisait à 90% par la mer et 
pour l’essentiel par Odessa, 

principal port ukrainien en 
mer Noire, qui concentrait 
60% de l’activité portuaire 
du pays.

Le taux de 
participation au 
référendum sur 

une nouvelle Constitution 
controversée, élaborée par 
le président tunisien Kais 
Saïed, s’est établi à 6,3% 
à 8H30 GMT, a annoncé 
lundi le président de 
l’autorité électorale Isie, 

le jugeant “encourageant”.
Au total, selon Farouk 
Bouasker, 564 753 
électeurs avaient déjà voté 
trois heures et demi après 
l’ouverture des bureaux 
sur le territoire national 
à 5H00 GMT. Il s’agit 
d’un “chiffre important 
et encourageant”, a-t-il 

dit, rappelant qu’en 2019, 

le taux de participation 

n’avait été “que de 1,6%” 

à peu près à la même 
heure, 8H00 GMT, sans 

préciser s’il parlait de 

la présidentielle ou des 

législatives, marquées par 

une forte abstention.
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Les troupes ukrainiennes, sous dotées, prêtes à l’offensive pour 
regagner le sud

Chicago: Pourquoi les entreprises musulmanes et arabes paient 
le lourd tribut de la lutte contre la criminalité?

Le chargé d’affaires suédois à Ankara «convoqué»

Dans un village 
dévasté près de la 
ligne de front au sud 

de l’Ukraine, le bruit sourd de 
l’artillerie russe est un rappel 
constant de l’âpre bataille 
à venir pour les troupes 
de Kiev, dans une contre-
offensive majeure attendue.
Les traces des destructions 
sont partout dans le 
village qui a été libéré de 
l’occupation russe après 
d’intenses combats, et non 
nommé pour des raisons de 
sécurité.
Presque toutes les maisons y 
ont été rasées ou lourdement 
endommagées et toute trace 
des résidents a disparu, tandis 
que des voitures incendiées 
jonchent le sol, parsemé de 
cratères béants causés par des 
roquettes.

Désormais, un petit 
détachement de soldats 
ukrainiens tient la position 
dans des tranchées de 
sacs de sable, aux pieds 
des bâtiments détruits, 
constamment à l’affût des 
drones de l’ennemi. Un 

couple de chiens et un chat 
leur tiennent compagnie au 
cours de ces longues journées 
d’attente dans la chaleur.
Kiev a juré de lancer 
une contre-offensive 
pour reprendre la région 
stratégique de Kherson, 

et le président Volodymyr 
Zelensky a indiqué samedi 
que les forces ukrainiennes 
avançaient “pas après pas”.
Pour l’instant, les troupes 
estiment que l’Ukraine se 
débrouille bien pour tenir la 
ligne de front.
“Certains sont effrayés; mais 
que pouvons-nous faire? 
Nous devons défendre notre 
patrie, parce que si je ne le 
fais pas, mes enfants seront 
forcés de le faire eux”, dit 
Stanislav, 49 ans, qui a laissé 
son épouse et ses deux enfants 
derrière lui pour rejoindre les 
troupes volontaires, dès le 
début de l’invasion russe.
Cependant, “nous n’avons 
vraiment pas assez 
d’artillerie”, prévient 
Stanislav, selon qui “si 
nous tirons huit fois, les 

Russes ripostent 48 fois”. 
“Pour l’instant, ils ont la 
supériorité en matériel”, juge 
le volontaire qui vient de la 
région voisine d’Odessa. 
“Mais nous tenons bon !”
«Libérer Kherson, c’est 
certain»
Alors que Moscou a lancé 
l’essentiel de ses forces 
armées dans un assaut 
sanglant dans la région 
orientale du Donbass, la 
bataille de Kherson pourrait 
s’avérer essentielle.
Kherson a été la première 
région à tomber aux mains 
de Moscou, après le début 
de l’invasion, et sa reprise 
constituerait une victoire 
symbolique et stratégique 
majeure pour Kiev.

Alors que la violence 
armée et les homicides 
continuent d’accabler la 

ville de Chicago, le bureau de la 
maire de la ville, Lori Lightfoot, 
a mis en place une stratégie 
censée améliorer la sécurité dans 
cette ville américaine.
Néanmoins, les entreprises qui 
appartiennent à des musulmans 
et à des Arabes affirment 
que cette stratégie leur porte 
préjudice sans qu’elle ne profite 
à quiconque.
Au mois de juin 2021, un groupe 
de travail formé par Mme 

Lightfoot a été accusé par les 
propriétaires d’entreprises arabes 
et musulmanes de prendre pour 
cible leurs magasins en menant 
des opérations de nuit dans les 
zones les plus dangereuses de la 
ville.
Plus de cent cinquante petites 
sociétés d’Américains arabes et 
de musulmans ont été fermées 
par le groupe de travail entre 
juin et septembre 2021, selon la 
Chambre de commerce arabo-
américaine (AACC).
Des propriétaires d’entreprises 
arabes et musulmanes organisent 

une conférence de presse pour 
dénoncer le fait que la task 
force, destinée à combattre la 
criminalité, les prend pour cible. 
(Ray Hanania pour Arab News)
Pour exprimer leur 
mécontentement, les 
propriétaires de magasins sont 
intervenus par l’intermédiaire de 
l’AACC. Le 8 septembre 2021, 
ils ont tenu une conférence de 
presse pour sensibiliser le public 
aux agissements de ce groupe de 
travail.
Raymond Lopez a soutenu 
ce mouvement. Ce conseiller 

municipal de Chicago sera l’un 
des futurs opposants à Mme 
Lightfoot lors des élections de 
l’année prochaine.
Près de vingt-cinq propriétaires 
de magasins ont assisté à la 
conférence de presse. Un seul 
d’entre eux a préféré garder 
l’anonymat pour échapper aux 
représailles éventuelles de la 
municipalité.
«Plusieurs entreprises se sont 
plaintes d’avoir été fermées 
par la municipalité sans aucune 
raison valable. C’est au mois 
d’août que la tendance s’est 

dessinée, lorsqu’on recevait de 
plus en plus de réclamations 
de la part de propriétaires de 
magasins», confie à Arab News 
Hassan Nijem, président de la 
Chambre de commerce arabo-
américaine.
«Nous avons porté plainte auprès 
de la municipalité de Chicago, 
mais seuls quelques conseillers 
municipaux nous ont écoutés 
et ont réagi, comme Raymond 
Lopez. On dirait que tout le 
monde refuse de reconnaître le 
problème auquel nous sommes 
confrontés.»

ISTANBUL: Le chargé 
d’affaires suédois en 
Turquie a été “convoqué” 

samedi au ministère des 
Affaires étrangères à Ankara 
pour justifier l’usage de 
“propagande terroriste” 
au profit du PKK au cours 
d’une manifestation en 
Suède, a rapporté une source 
diplomatique.
Le ministère suédois des 
Affaires étrangères a 
confirmé dimanche qu’une 
“réunion” avait eu lieu dans 
la capitale turque, sans autres 
commentaires.
La Turquie accuse 
Stockholm, ainsi qu’Helsinki, 
de bienveillance envers le 
Parti des travailleurs du 

Kurdistan (PKK) et ses alliés 
qu’elle considère comme des 
organisations terroristes et, 
pour cette raison, a posé des 
conditions à l’entrée de la 
Suède et de la Finlande dans 
l’Otan.
“Après avoir pris 
connaissance de la 
propagande terroriste faite par 
les partisans du PKK/PYD/
YPG à Göteborg, en Suède, le 
21 juillet, le chargé d’affaires 
temporaire de l’ambassade 
de Suède à Ankara a été 
convoqué au ministère des 
Affaires étrangères et notre 
vive réaction (lui) a été 
transmise”, a dit la source 
diplomatique en Turquie.
Dans ce contexte, la Turquie 

demande que “les auteurs de 
ces actes soient identifiés, 
que les mesures juridiques 
et judiciaires nécessaires 
soient prises et des mesures 
concrètes” a poursuivi cette 
source.
La réaction du ministère 
turc fait suite à plusieurs 
manifestations organisées la 
semaine dernière en Suède 
pour célébrer les “10 ans du 
Rojava (soulèvement kurde 
en Syrie, ndlr) et le souvenir 
de ceux qui ont tout sacrifié 
pour un monde meilleur”, 
selon un tweet du comité 
suédois pour le Rojava.
Ankara qui bloquait depuis 
mai l’entrée de ces deux pays 
nordiques dans l’Alliance 

atlantique a signé avec eux 
un mémorandum d’accord en 
juin liant leur adhésion à leur 

lutte contre les mouvements 
kurdes et leurs partisans sur 
leur sol.
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4 jours sont déjà passés depuis 
l’installation officielle du BF 
dans une réunion tenue au niveau 
du CTN de Sidi Moussa.
Le président Djahid Zefizef a pu 
échanger avec 11 des 12 membres 
de son bureau en l’absence de 
Hakim Medane, actuellement 
à Abha, et qui était déjà assuré 
de continuer à la tête de la 
commission de Futsal, d’ailleurs 
ce fut l’un des rares élément ayant 
bénéficié de le ce luxe qu’est la 
poursuite de l’aventure, puisque 
la plupart des autres éléments 
ont découvert leurs nouvelles 
missions le jour même du BF, 
comme nous avons pu le vérifier 
avec certains membres qui ne 
savent pas encore le contenu réel 
de leur mission. Il est donc sûr 
que cette répartition des tâches 
n’a pas été une sinécure pour le 
président fraîchement élu de la 
fédération, certains ont décrit 
cela comme étant une torture, 
car durant les 15 jours qui ont 
suivi l’élection de ce bureau, 
le président a certes réfléchi 
à cette opération, mais sans 
jamais prendre la température 
avant de trancher, d’aucuns 
pensent que Zefizef devait se 
préparer au préalable, avoir des 
discussions individuelles avec 
les 12 membres pour écouter les 
prédispositions de tout un chacun 
et éviter de placer des personnes 
dans le mauvais endroit. Un 
petit sondage au sein même de 
ce BF nous a, en effet, permis 
de distinguer trois camps, le 
premier satisfait car il a eu droit 
à une reconduction à l’image 
de Medane et de Laghouati qui 
vont poursuivre une mission 
qu’ils connaissent déjà bien, un 
deuxième camps est content par 
l’honneur qui lui a été réservé avec 
la mission qui lui a été attribuée, 
par soif de responsabilité, et un 
3e camp composé de personnes 

mécontentes car elles aspiraient à 
d’autres fonctions qui s’adaptent 
un peu plus aux compétences des 
intéressés.

Remplissage
«Il n’y a pas l’ombre d’un doute, 
il y a eu du remplissage», nous 
dira un connaisseur de la gestion 
de la fédération, les commissions 
et les missions auraient donc 
été distribuées sans se baser sur 
une étude des compétences des 
membres, les exemples sont 
nombreux, les commissions 
du football amateur et celle du 
football professionnel sont là 
pour l’attester, on trouve que 
les Khebouz et Bennacer n’ont 
pas le poids requis pour prendre 
de telles missions, il faut dire 
que de telles commissions sont 
censées représenter des forces de 
propositions, axant leur missions 
principales sur des réflexions 
et discussions avec l’Etat, sur 
l’avenir du football dans les deux 
paliers, habituellement, une telle 
mission revient à des juristes 
capables d’interpréter et de 
bonifier les règlements généraux, 
de proposer des systèmes de 
compétitions adaptés, d’établir 
des projets sur le football 
amateur ou professionnel, d’être 
en mesure d’échanger avec des 
organes juridiques pour éviter 
le genre de soucis qui sont en 
train de ronger actuellement les 
championnats locaux, mais cela 
n’a pas été respecté.

Le stand-by de la CFA
A un mois du coup d’envoi du 
championnat, la CFA n’a pas 
de pilote, Zefizef s’est certes 
autoproclamé président, mais 
certains trouvent que pour des 
raisons d’éthique, il fallait mieux 
mettre quelqu’un du métier, 
un président de fédération ne 
pouvant en même temps au 
contrôle d’une fédération et 
d’une commission d’arbitrage, il 

a préféré peut-être un stand-by 
pour mieux réfléchir et installer 
l’homme qu’il faut conformément 
aux nouveaux statuts, mais 
les observateurs pensent qu’il 
pouvait mettre quelqu’un du 
métier pour dépanner, le maintien 
d’un Bichari à l’image de ce 
qui est actuellement le cas avec 
le SG Mounir Dbichi, chargé 
d’une mission délicate autour 
de l’amendement des statuts, 
n’aurait fait que du bien d’autant 
plus qu’il s’agira de lancer 
l’organisation du corps arbitral 
pour le début du championnat et 
préparer le terrain pour la reprise.

Maouche
Toujours désigné en tant 
qu’adjoint du président ou 
carrément comme président 
d’honneur, comme récompense 
à tout ce qu’il a fait ainsi 
que l’équipe du FLN pour le 
football algérien et pour le pays, 
Mohamed Maouche a hérité cette 
fois d’une mission à la tête de la 
commission de l’éthique, cette 
dernière est pourtant très sensible, 
et peut hériter de dossiers assez 
compliqués, Maouche sera-t-
il en mesure de les assumer ? 
Pas sûr, d’autant plus qu’une 
telle commission est attribuée 
habituellement à des personnes 
ayant vent des différents textes de 
loi, et des règlements, et capable 
de trancher, de mener un groupe 
de juristes qualifiés, chose qui 
n’est pas le cas dans ce cas de 
figure.
Du 3 en 1 pour la coordination 

des ligues
La commission portait le nom 
autrefois de la commission de 
coordination des ligues, son rôle 
était d’assurer la coordination 
et était occupée par une seule 
personne, car pour être sûr que 
tout le monde soit sur la même 
longueur d’onde, une et unique 
personne devait véhiculer 

une idée, une politique et une 
mission, la division opérée 
aujourd’hui et la création de 3 
co-présidents (sans président 
capable de coordonner les efforts 
des 3 régions) ne répond à aucun 
des objectifs d’une telle mission, 
les 3 commissions prennent 
l’allure de simples syndicats 
qui vont se contenter de récolter 
les doléances des uns et des 
autres, pour les transmettre au 
secrétariat général de la FAF, 
qui risque d’être groggy par les 
soucis, les Mohamed GHOUTI 
(Centre-Est), Touati DERDOUR 
(Centre-Ouest) et Djillali AIDAT 
(Sud) auront du mal à faire le 
travail qu’effectuaient un Bahloul 
ou même un Fergani, qui était 
pressenti pour occuper ce poste, 
avant de se retrouver à la tête d’une 
double mission (coupe d’Algérie 
et sécurité), il y aura donc un 
problème d’homogénéité, car au 
lieu qu’une personne unisse les 
efforts, c’est l’inverse qui risque 
d’arriver, certains avis suspicieux, 
affirment qu’il s’agit d’une 
stratégie de la part du président 
pour se mettre à l’abri contre de 
possibles complots menés par 
le responsable de la structure, 
la mésaventure d’Amara avec 
Bahloul, qui avait de très bonnes 
relations avec l’ensemble des 
ligues, aurait donné à réfléchir à 
Zefizef. 

Commission médicale
Azzeddine Arab a été désigné 
premier vice-président, 
l’information avait circulé bien 
avant le BF de jeudi, jusque-
là tout paraît normal, mais la 
grande surprise est la venue de 
sa nomination comme président 
de la Commission médicale, 
certes tout le monde sait que 
l’ancien dirigeant sétifien est 
issu du domaine de la pharmacie, 
mais cela ne le qualifie pas pour 
autant pour être à la tête d’une 

commissions médicale appelée 
à gérer ce domaine à l’échelle 
locale et même internationale, 
l’idéal, selon les observateurs, 
aurait été de mettre un médecin 
capable de réagir lors de situations 
critiques, on se souvient tous 
comment football et médecine 
ont pu collaborer lors de la crise 
sanitaire de la Covid-19, ce qui 
nous pousse à s’interroger sur ce 
choix quelque peu surprenant.  
Ce petit tour d’horizon et ces 
exemples résument le climat 
d’insatisfaction au sein du BF et 
de la grande famille du football 
algerien, les anomalies ne 
s’arrêtent pas là, car on avance 
que Ghouti qui espérait récupérer 
la CFA, et qui lui aurait été 
promise par le président, n’a pas 
apprécié un acharnement interne 
qui la lui a fait perdre, Chettouf 
qui a hérité de la Commission 
des infrastructures ne s’attendait 
certainement pas à cela, lui qui 
nous déclarait quelques jours 
avant l’élection de Zefizef qu’il 
était au fait de ctout ce qui a un 
lien avec le football amateur, 
se disant porteur d’un projet 
ambitieux, avant de se retrouver 
dans une commission qui ne sied 
pas à ses attentes.
3 commissions dont celle du 
statut du joueur, n’ont pas 
été attribuées, alors que le 
championnat est sur le point de 
debuter. En résumé, malgré les 
deux semaines que le président 
a eues pour composer une bonne 
formation, il a quelque peu patiné 
et cela risque d’être visible dans 
un futur très proche, c’est pour 
cela qu’il faudra s’attendre très 
bientôt à des rebondissements et 
des remaniements, voire même à 
des départs, signe qu’encore une 
fois les choses n’ont pas été faites 
dans les normes.

Encore sous contrat avec 
le Sporting CP, Islam 
Slimani a vu ses relations 

se détériorer avec son entraîneur 
Rubin Amorim. Il doit trouver 
un nouveau point de chute pour 
rebondir en cette nouvelle saison. 
C’est dans cette optique que 
plusieurs clubs, du Golfe 
et d’Europe ont manifesté 
leurs intérêts pour l’Algérien. 
L’international des Verts qui 
fait du vieux continent son 
premier choix, aurait même tapé 
dans l’œil d’un club de Ligue 1 
(France).
En effet, le quotidien sportif 
français, L’Equipe a révélé ce 
matin que le Stade Brestois 
29 est intéressé par Slimani et 

veut l’enrôler. Le club français 
qui dispose déjà de deux 
internationaux algériens, en 
l’occurrence, Youcef Belaili et 
Harris Belkebla est à la recherche 
d’un attaquant de pointe. Slimani 
serait un joli coup pour les 
Pirates.
L’entraîneur Der Zakarian voit 
en Slimani le bon profil pour 
renforcer sa ligne offensive. 
Toutefois, le salaire de l’attaquant 
pourrait poser problème, car ses 
émoluments annuels s’élèvent 
à 1,2 M€. Rappelons que « 
Super Slim » est déjà passé 
par le championnat français en 
endossant les maillots de l’AS 
Monaco et de l’Olympique 
Lyonnais.

Mercato :
Slimani pourrait atterrir à Brest ?

Premier BF de Zefizef :
La répartition des tâches n’a pas fait l’unanimité
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Les raisons pour lesquelles Cristiano Ronaldo galère 
à trouver un club

Xavi et le FC Barcelone veulent chiper Lionel Messi au PSG

Xavi espère convaincre 
Lionel Messi de revenir 
au FC Barcelone, afin 

d’y achever ce qu’il n’a jamais 
vraiment pu terminer après un 
départ au PSG par la petite porte 
en 2021.
L’histoire d’amour entre Lionel 
Messi et le FC Barcelone 
n’est, finalement, peut-être pas 
terminée. Lors de l’été 2021, le 
recrutement de la star argentine 
est venu couronner un mercato 
XXL du côté du Parc des Princes. 
Sauf que la Pulga, qui avait 
rejoint les Blaugranas à l’âge 
de 13 ans avant d’y devenir 

l’un des meilleurs joueurs de 
tous les temps, a quitté le club 
espagnol par la petite porte. En 
fin de contrat, il n’avait pas pu 
prolonger en raison des difficultés 
économiques rencontrées par le 
Barça, sans non plus faire ses 
adieux à son public de toujours.
Un départ qui en a heurté plus 
d’un, à commencer par Leo 
Messi lui-même, mais au sein 
des Culés aussi. En France, 
l’international albiceleste a vécu 
une année compliquée, avec des 
statistiques correctes mais très 
loin de ce que les supporters 
pouvaient imaginer, et surtout des 

prestations mitigées sur le pré. 
Malgré les quelques rumeurs le 
poussant vers la sortie, seulement 
un an après son arrivée à Paris, 
Lionel Messi a rapidement fait 
savoir qu’il avait bien l’intention 
d’honorer sa deuxième année de 
contrat avec les Rouge et Bleu.

Xavi réclame Messi 
à sa direction

Mais cela n’empêche pas de 
déjà se questionner sur le futur 
de l’homme aux sept Ballons 
d’Or, actuellement en pleine 
préparation estivale en vue de la 
saison 2022-2023 sous les ordres 
de Christophe Galtier. Surtout 

après la déclaration fracassante 
de Joan Laporta, président 
barcelonais, ces dernières heures. 
En ce sens, Sport explique ce 
dimanche que Xavi Hernandez 
a tout simplement demandé à sa 
direction le recrutement de Lionel 
Messi à l’été 2023. L’entraîneur 
espagnol est en effet convaincu 
que son ancien coéquipier à 
Barcelone peut encore apporter 
de grandes choses au club 
catalan, aussi bien sur le terrain 
qu’en dehors.
Le numéro 30 du PSG aurait 
alors 36 ans. Mais Xavi considère 
que Messi est l’élément clé dans 

la reconstruction du Barça qu’il a 
entamée depuis son arrivée sur le 
banc du Camp Nou en novembre 
dernier. Sport précise que les 
Blaugranas s’activent ainsi sur 
cette idée soufflée par Xavi. Cela 
bouclerait ainsi la boucle d’une 
belle histoire d’amour entre un 
joueur et un club aussi mythiques 
l’un que l’autre. Leo Messi, lui, 
reste concentré sur la nouvelle 
saison approchant à grands pas 
avec le Paris SG. Sauf que le club 
francilien entend bien prolonger 
l’aventure avec le gaucher ayant 
vu le jour à Rosario. Le feuilleton 
s’annonce déjà épique.

La presse espagnole dévoile 
ce lundi les raisons pour 
lesquelles la vedette 

portugaise n’a toujours pas réussi 
à se trouver un point de chute.
C’est le feuilleton du moment, 
et il risque de se prolonger 
jusqu’à la fin de ce mercato 
estival. Cristiano Ronaldo veut 
quitter Manchester United. Une 
décision qui semble irrévocable, 
notamment parce que le 
Portugais souhaite évoluer dans 
une écurie disputant la Ligue des 
Champions, tout comme il estime 
que les dirigeants des Red Devils 
ne sont pas en mesure de bâtir 
une équipe capable de gagner des 
titres.
Le quotidien Marca, dans 
son édition du jour, explique 
les raisons pour lesquelles 

la signature du Portugais est 
difficile. Pour l’Atlético, club 
en pole position dans ce dossier, 
mais aussi pour les autres clubs. 
Tout d’abord, le salaire du joueur 
est à prendre en compte, puisqu’il 
est pour le moins colossal 
(environ 30 millions d’euros 
annuels). Même s’il est prêt à 
faire des sacrifices, ce sont des 
émoluments difficiles à assumer 
pour la plupart des clubs.

Une partie du clan CR7 
le pousse à rester

Mais ce n’est pas tout, puisque 
si la question du salaire est 
évidente, le journal espagnol 
dévoile d’autres explications. 
On apprend notamment que 
dans l’entourage du Portugais, 
certaines personnes poussent 
pour qu’il reste à Manchester 

United. Ces dernières, très 
influentes auprès de l’attaquant, 
estiment que les Red Devils sont 
déjà un grand club et qu’il peut 
les aider à revenir au sommet. 
Sera-t-il plus à l’aise ailleurs ? 
Pas forcément...
Le côté symbolique est aussi à 
prendre en compte. Légende du 
Real Madrid, Cristiano Ronaldo 
a logiquement une certaine image 
et rejoindre l’Atlético ou le FC 
Barcelone serait, en quelque 
sorte, une trahison envers son 
ancien club. L’accueil de son futur 
public, dans ces deux clubs cités 
par exemple, le fait aussi hésiter. 
Quoi qu’il en soit, le média 
termine son article en affirmant 
qu’il a tout de même des options 
de rejoindre les Colchoneros, où 
Diego Simeone est fou de lui...

Mardi 26 Juillet 2022
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Samsung Galaxy 
Watch 5 : vous serez 
fatigués avant qu’elle 

ne se décharge

Débrancher le Wi-Fi ? Une bonne idée pour 
faire des économies d’énergie ?

5,4 millions de comptes Twitter hackés 
sont en vente sur le dark Web

Au début du mois d’août, Samsung prendra 
officiellement la parole afin de lever le 
voile sur ses futurs smartphones pliants. 
Mais parmi les annonces attendues à 
cette occasion, nous devrions également 
découvrir la future génération de montres 
connectées du constructeur coréen.
Quelques jours à peine après nous 
avoir confirmé la date de son prochain 
événement Galaxy Unpacked, Samsung 
voit l’autonomie de sa Galaxy Watch 5 
apparaître sur la toile. Et le moins que 
l’on puisse dire, c’est qu’elle s’annonce 
conséquente !
Les Galaxy Watch 5 et 5 Pro approchent à 
grands pas
Le 12 juillet dernier, nous découvrions 
que les Samsung Galaxy Watch 5 et 5 Pro 
avaient discrètement fait leur apparition 
sur les sites officiels du constructeur en 
Belgique, en Norvège et au Danemark. 
Si ces pages ne présentaient pas les 
spécifications détaillées, elles confirmaient 
cependant que les futures Galaxy Watch 
seraient prochainement dévoilées au 
public.
Comme nous avons pu le constater au 
détour de certaines fuites, ces nouveaux 
modèles ne devraient pas chambouler 
l’expérience des possesseurs de Galaxy 
Watch 4. Pour autant, le constructeur 
coréen semble malgré tout avoir mis un 
accent tout particulier sur l’autonomie de 
sa future génération de smartwatch. Au 
point où vous n’aurez peut-être plus besoin 
recharger votre montre tous les soirs.
Une batterie qui testera votre résistance
Comme très souvent, c’est au pronostiqueur 
Ice Universe, généralement très bien 
informé, à qui nous devons l’information 
suivante. Selon ses sources, la batterie de 
la Galaxy Watch 5 Pro pourrait atteindre 
une autonomie totale de trois jours. Oui, 
vous avez bien lu, trois jours d’autonomie. 
Pour rappel, de précédents bruits de couloir 
laissaient entendre que la montre connectée 
serait justement équipée d’une batterie 
relativement massive, atteignant 572 mAh.
Malheureusement, nous ne détenons pas 
plus de détails et ne savons pas si cette 
estimation de trois jours concerne un 
usage régulier ou si cela correspond à un 
mode d’économie d’énergie, comme nous 
le rappelle Droidlife. Cependant, tout 
porte à croire que la Galaxy Watch 5 Pro 
représentera une avancée conséquente en 
matière d’autonomie du côté des montres 
connectées Samsung.
Quoi qu’il en soit, le Coréen nous donne 
rendez-vous le 10 août prochain, lors 
du Galaxy Unpacked, et devrait, à cette 
occasion, mettre un terme à tous les 
mystères qui gravitent autour de ses futurs 
produits.

Le gouvernement veut 
convaincre les Français 
de l’intérêt de couper 

le Wi-Fi avant tout départ 
prolongé du domicile, évoquant 
de précieuses économies 
d’énergie qui pourraient très 
vite devenir utiles.
La sobriété énergétique a le 
vent en poupe, alors que nous 
pourrions être à l’aube de 
pénuries d’énergies, prévues 
pour cet automne par les 
autorités. Que faire donc pour 
s’en prémunir et éviter les 
coupures dans les prochaines 
semaines ? Le gouvernement 
recommande à tous les foyers 
qui partent quelques jours en 
vacances ou ne serait-ce qu’un 
week-end de débrancher leur 
Wi-Fi local et donc de couper 
purement et simplement 
leur box internet, qui peut 
consommer bien plus qu’on 
l’imagine.
Une box internet pèse pour 2 % 
de la consommation électrique 
annuelle des Français
Au début du mois de juillet, 
l’Agence de l’environnement 
et de la maîtrise de l’énergie 
(Ademe) a publié divers 

tableaux explicatifs nous 
montrant combien consomment, 
en moyenne, les appareils de la 
maison. Figurez-vous qu’une 
box internet consomme, à elle 
seule, pas moins de 97 kWh/an, 
soit un coût annuel en électricité 
estimé à 16 euros.
Si vous faites partie de ces 
millions de Français adeptes 
du triple-play, vous avez aussi 
un décodeur TV à la maison 
: comptez alors 87 kWh 
consommés chaque année, pour 
un budget d’environ 15 euros. Et 
ajoutez à cela la consommation 
annuelle moyenne d’un 
téléviseur estimée par l’Ademe 
à 187 kWh/an, ce qui équivaut à 
32 euros d’électricité.
Mais ce qui est intéressant, 
c’est la part d’une box internet 
dans la consommation globale 
d’un foyer français. L’agence 
l’estime à 2 %, c’est-à-dire 
autant qu’un lave-linge.
Couper le Wi-Fi, mais pas que !
En France, la consommation 
électrique des foyers représente 
33 % de la consommation 
électrique nationale. Alors, 
même si la part du Wi-Fi 
dans votre consommation 

n’est pas gigantesque, le 
gouvernement s’est dit qu’à une 
certaine échelle, l’économie 
d’énergie réalisée ne serait pas 
négligeable.
Si, évidemment, tous les 
Français n’ont pas la chance 
de partir en vacances ou en 
week-end durant l’année, le 
porte-parole du gouvernement, 
Olivier Véran, a ces derniers 
jours insisté sur l’intérêt de ce 
réflexe. Il a d’ailleurs étendu 
le conseil consistant à couper 
son Wi-Fi aux autres appareils 
électriques, le plus grand 
nombre possible, se basant 

sur les recommandations de 
l’Ademe.
On peut ne pas en avoir 
conscience, mais 15 à 50 
équipements sont en veille 
dans les foyers français. Et 
les appareils catégorisés par 
l’Ademe comme « multimédia 
et informatique » représentent 
tout de même 13,5 % de la 
consommation électrique des 
ménages. Ils pèseraient même 
pour 4,5 % de l’électricité 
consommée dans l’Hexagone. 
Non, il n’y a pas de petites 
économies.

Début janvier 2022, une 
faille dans la sécurité 
de Twitter a permis 

d’exposer les informations 
personnelles (adresse mail et 
numéro de téléphone) de 5,4 
millions d’utilisateurs.
Sécuriser les informations 
personnelles de ses utilisateurs 
est un travail sans fin, et Twitter 
en a une nouvelle fois fait 
l’amère expérience en janvier. 
En effet, une faille de sécurité, 
depuis corrigée, a été exploitée 
par des hackers pour voler 
les informations personnelles 

de plus de 5 millions de ses 
utilisateurs. Une immense base 
de données, qui se retrouve 
aujourd’hui en vente sur le dark 
web.
Une fuite de données massive 
découverte en janvier
Début 2022, un utilisateur a 
indiqué la faille sur HackerOne, 
un site dédié à la découverte 
de failles de sécurité, et dont 
l’objectif est de faire connaître 
ces dernières aux sites internet 
concernés.
Concrètement, cette faille 
permettait à quiconque, à partir 

d’un compte Twitter, d’obtenir 
l’adresse mail et le numéro de 
téléphone qui y sont associés. 
Pour beaucoup d’utilisateurs 
sur le réseau social, ces deux 
informations sont suffisantes 
pour pouvoir réinitialiser le mot 
de passe et donc en prendre le 
contrôle.
Après avoir enquêté sur le 
problème, Twitter a reconnu 
la gravité de la faille, donné 
à l’utilisateur à l’origine de 
l’information une prime de 
5000 dollars, et corrigé ce 
dernier. Mais pour 5,4 millions 
de ses utilisateurs, il était déjà 
trop tard.
Les conséquences de la fuite de 
données
La personne en possession de 
ces comptes a été contactée 
par RestorePrivacy, un site 
Web dédié à la protection de 
la vie privée sur Internet. Elle 
leur a indiqué que le prix de 
vente de cette gigantesque 
base de données était de 30 
000 dollars au minimum, et 
a affirmé que des comptes 

Twitter de célébrités faisaient 
partie du lot. Cela signifie donc 
que n’importe quelle personne 
malintentionnée disposant de 
cette somme peut acquérir les 
informations de plus de cinq 
millions d’utilisateurs Twitter 
existants, et en faire l’usage 
qu’il lui plaît.
Une telle quantité d’adresses 
mail et de numéros de téléphone 
peut en effet être utilisée à des 
fins publicitaires sans respect 
des règles de la RGPD, de 
désinformation, de piratage, ou 
encore de phishing.
Si vous craignez que votre 
compte Twitter n’en fasse 
partie, ou tout simplement 
pour vous assurer que vos 
informations n’aient pas été 
piratées par un autre biais, 
n’hésitez pas à vous rendre 
sur le site haveibeenpwned.
com. Il suffit d’y entrer son 
adresse mail ou son numéro de 
téléphone pour savoir si l’un des 
deux fait partie d’une des fuites 
de données recensées par le site.
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Selon une récente 
analyse, le Covid-19 
est associé à un 

risque accru de troubles 
cardiovasculaires et de 
diabète dans les semaines 
suivant l’infection.
Un nouveau risque guette 
les patients atteints par le 
Covid-19. Une nouvelle 
étude, menée par Emma 
Rezel-Potts, Martin 
Gulliford et une équipe du 
King’s College de Londres, 
rapporte que ces derniers 
ont un risque plus élevé de 
développer des maladies 
cardiovasculaires et du 
diabète, en particulier 
dans les trois mois 
suivant l’infection. Ces 
conclusions ont été 
publiées le 19 juillet dans 
la revue en libre accès 
PLOS Medicine.

Pour parvenir à cette 
conclusion, les chercheurs 

ont analysé les dossiers de 
plus de 428 000 patients 
atteints par le Covid-19 
et du même nombre de 
personnes témoins. Ainsi, 
ils voulaient comparer 
si les patients avaient 
développé de nouveaux cas 
de diabète et de maladies 
cardiovasculaires à des 
taux plus élevés qu’un 
échantillon de personnes 
qui n’ont jamais eu la 
maladie dans l’année 
suivant l’infection.
Un risque réel
Résultats ? Les patients 
atteints par le Covid-19 
avaient 81% de 
diagnostics de diabète en 
plus au cours des quatre 
premières semaines après 
avoir contracté le virus. 
Le risque restait élevé de 
27% jusqu’à 12 semaines 
après l’infection. Le virus 
a également été associé 
à une multiplication 

par six des diagnostics 
cardiovasculaires dans 
l’ensemble. Le risque 
d’un nouveau diagnostic 
de maladie cardiaque a 
commencé à diminuer cinq 
semaines après l’infection 
et est revenu à des niveaux 
de base ou inférieurs dans 
les 12 semaines à un an.

L’auteur principal Emma 
Rezel-Potts conclut que 
«l’utilisation d’une grande 
base de données nationale 
des dossiers de santé 
électroniques des soins 
primaires nous a permis 
de caractériser le risque de 
maladie cardiovasculaire 
et de diabète sucré 
pendant les phases aiguës 
et à plus long terme après 
l’infection au Covid-19. 
Alors que c’est au cours des 
quatre premières semaines 
que les patients atteints 
de Covid-19 sont le plus 

à risque de ces résultats, 
le risque de diabète 
sucré reste accru pendant 
au moins 12 semaines 
Interventions cliniques 
et de santé publique 
axées sur la réduction du 
risque de diabète chez les 
personnes qui se remettent 
de la COVID -19 à plus 
long terme peut être très 

bénéfique».
En conséquence, 
les scientifiques 
recommandent aux 
médecins de rappeler 
aux patients la nécessité 
de pratiquer une activité 
physique régulière et 
d’adopter une alimentation 
saine.

Selon une nouvelle 
étude, analyser les 
niveaux d’activité 

permettrait de détecter 
précocement 
Et si en restant attentif 
aux mouvements 
quotidiens il était 
possible de détecter 
précocement l’apparition 
d’une démence ? 
C’est en tout cas la 
nouvelle découverte des 
chercheurs de la Johns 
Hopkins Bloomberg 
School of Public Health 
(source 1).
Selon eux, les dispositifs 
portables de suivi des 
mouvements pourraient 
être utiles pour fournir des 
avertissements précoces 
de déclin cognitif chez 
les personnes âgées. 
Grâce aux données 
enregistrées par des 
capteurs chez près de 

600 participants, ils ont 
trouvé des différences 
significatives dans les 
mouvements de ceux en 
pleine forme et de ceux 
souffrant de troubles 
cognitifs légers ou de 
la maladie d’Alzheimer. 
Plus cette maladie 
neurodégénérativ est 
détectée tôt et plus la prise 
en charge adaptée pourra 

débuter rapidement. 
Ces conclusions ont été 
publiées le 19 juillet 
dans le Journal of 
Alzheimer’s Disease.
Des différences 
d’activité
«Nous avons tendance 
à considérer l’activité 
physique comme une 
thérapie potentielle 
pour ralentir le déclin 

cognitif, mais cette 
étude nous rappelle 
que le déclin cognitif 
peut à son tour ralentir 
l’activité physique - 
et nous pourrions un 
jour être en mesure de 
surveiller et de détecter 
ces changements pour 
des tests plus précoces 
et plus efficaces. Ce 
qui permettrait de 
retarder et peut-être 
prévenir les troubles 
cognitifs qui mènent à la 
maladie d’Alzheimer», 
explique l’auteur 
principal de l’étude, 
Amal Wanigatunga, 
assistant scientifique 
au Département 
d’épidémiologie de la 
Bloomberg School.
Ainsi, les scientifiques 
ont remarqué que ceux 
qui étaient atteints d’une 
démence rapportaient 

moins d’activité pendant 
les heures d’éveil. Ils 
ont aussi découvert 
une fragmentation de 
l’activité physique sur 
des périodes courtes plus 
élevée chez les patients 
atteints de troubles 
cognitifs. «Voir cette 
différence dans l’après-
midi était intéressant 
- l’un des principaux 
symptômes de la 
démence d’Alzheimer est 
le phénomène de coucher 
du soleil impliquant une 
confusion accrue et des 
changements d’humeur 
qui commencent dans 
l’après-midi, et il se 
peut que ces marqueurs 
d’activité capturent 
certains mouvements 
liés à ces symptômes», 
explique Amal 
Wanigatunga.

Covid-19 :

 les patients plus à risque de développer un diabète

Surveiller l’activité physique pour prédire la démence ?



Mardi 26 Juillet 2022

Femme 17SeybouSe Times

Coup de soleil, brûlure, 
sensibilisation... Voici 
ce que vous risquez en 

utilisant ces 7 produits avant de 
vous exposer au soleil. Check-list.
S’exposer au soleil, c’est tout un 
art ! Si la règle d’or reste d’appliquer 
régulièrement une protection 
solaire adaptée à son type de peau 
et de n’oublier aucune partie de 
son corps, ce n’est pas tout ! Pour 
maintenir sa peau en bonne santé, 
on mise sur un soin après-soleil 
et surtout, pour éviter de l’abîmer 
(parfois en profondeur), il faut être 
extrêmement vigilant quant aux 
produits que l’on applique avant 
l’exposition. En effet, même la 
meilleure protection solaire au 
monde ne pourra pas protéger 
votre peau des réactions causées 
par certains actifs (que l’on utilise 
parfois toutes quotidiennement), 
face au soleil. Résultat ? Coup 
de soleil, brûlures, taches 
pigmentaires, peau plus fragile… 
Oui, c’est ce que l’on risque en 
utilisant des actifs inadaptés et 
parfois photosensibilisants. En 
voici 7.
Le parfum
On ne le dira jamais assez : le 
parfum avant d’aller au soleil, 

c’est un grand non ! Peu importe 
où vous l’appliquez, le parfum 
va déposer des molécules issues 
d’huiles essentielles qui sont 
photosensibilisantes et donc 
néfaste pour votre peau. Vous 
risquez donc d’obtenir des coups 
de soleils et des brûlures.
⋙ Bronzage : voici le produit 
dangereux que vous devez 
absolument arrêter d’utiliser au 
soleil
Le rétinol
Le rétinol, on l’aime pour ses 
bienfaits anti-âge, mais on ne 
l’assemble jamais avec les rayons 
du soleil. Tout comme le parfum, il 
est photosensibilisant et risque de 
fragiliser votre peau. S’il est utilisé 
contre le relâchement cutané, il 
risquerait, dans ce cas, de faire tout 
le contraire !
Certains soins hydratants
Les produits hydratants (lotions, 
crèmes…) à base de rétinol, de 
vitamine A et d’acides alpha 
hydroxydes sont, au contact du 
soleil, photosensibilisants. Pour 
bien faire, on évite d’appliquer 
un soin hydratant avant d’aller 
au soleil, ou sinon, on privilégie 
des soins avec une protection 
solaire de 30 ou plus et on cache 

au maximum sa peau des rayons. 
Mieux vaut miser sur des soins 
ultra-hydratants et réparateurs le 
soir, sur une peau bien nettoyée.
Les huiles essentielles
Dans les parfums ou certains 
soins faits maison, oui les 
huiles essentielles sont partout ! 
Cependant, s’il y a bien un endroit 
où elles ne doivent pas être, c’est 
sous le soleil. Pour la peau, pour les 
cheveux… elles peuvent devenir 
très irritantes avec les rayons du 
soleil et risquent de faire apparaître 
des taches brunes sur votre peau.
Les acides de fruits
Les acides de fruits (glycolique, 
citrique, lactique…) sont 
plébiscités pour leur pouvoir 
exfoliant. Le plus souvent présents 
dans les lotions et les gommages, 
ils fragilisent la peau en lui 
extirpant sa couche superficielle, 
la rendant plus sensible aux rayons 
UV. Privilégiez-le le soir, pour 
que votre peau puisse se régénérer 
paisiblement la nuit et surtout, n’en 
abusez pas (pas plus d’une fois 
dans la semaine).
Certains écrans solaires
Attention, utiliser un écran solaire 
est primordial quand on s’expose 
et ce, tout au long de l’année, 

mais attention, il y a une nuance ! 
Si votre protection contient des 
benzophénones, cinnamates, 
4-diméthyl-m-dioxane, 
6-acétoxy-2 ou encore des PABA, 
elle peut donc sensibiliser votre 
peau.
Le monoï
Quand l’été approche, nous 
sommes beaucoup à avoir le 
même réflexe : s’armer de 
ses soins au monoï. Avec son 
odeur si particulière, il nous 

donne directement l’impression 
d’être en vacances et on ne s’en 
passe plus. Sur la peau, sur les 
cheveux… on s’en met partout ! 
Pourtant, le monoï augmente le 
risque de brûlure sur la peau et 
assèche davantage les cheveux… 
Cependant, il ne faut pas le bannir 
totalement ! Le monoï est très 
hydratant et ne fera pas de mal à 
votre peau à condition de l’utiliser 
dans un soin après-soleil.

Équipement, ingrédients 
naturels et précautions 
nécessaires... Voici tout ce 

que vous devez savoir avant de 
préparer vos produits de beauté faits 
maison.
Réaliser des produits cosmétiques 
est à la portée de tout le monde. 
Néanmoins, un manque d’hygiène 
ou d’organisation peut rendre la 
tâche plus compliquée ou provoquer 
quelques réactions cutanées. Il est 
également important d’identifier les 
ingrédients naturels les plus adaptés 
à votre peau et à vos cheveux. Voici 

ce qu’il faut prendre en compte 
avant de démarrer.
Beauté maison : le matériel de base
• 2 béchers
• 2 bols en verre ou en Inox
• 1 mini fouet
• 1 balance de précision à 
0,01 g près
• 1 casserole
• 1 jeu de cuillères doseuses
• 1 verre doseur pour 
cosmétiques
Les conservateurs de rigueur pour 
ses cosmétiques maison
Il est nécessaire d’inclure un 

conservateur dans les préparations 
cosmétiques afin d’éviter un 
développement bactériologique. 
Misez sur les antioxydants naturels 
puissants tels que la vitamine E ou 
l’extrait de pépin de pamplemousse.
Les produits indispensables pour un 
DIY beauté réussi
L’huile végétale
Elle sert à la préparation de vos 
soins visage, corps et cheveux. 
Choisissez-la selon votre type de 
peau ou votre cuir chevelu.
 © Getty Images/iStockphoto
Choisissez-la bio, vierge et de 
première pression à froid.
Visage : jojoba pour réguler le 
sébum. Bourrache pour protèger et 
lutter contre le vieillissement cutané. 
Abricot pour adoucir et donner 
bonne mine.
Cheveux : huile de coco pour nourrir 
en profondeur. Argan pour redonner 
éclat et vitalité. Nigelle pour fortifier 
et relancer la pousse.
Corps : avocat pour nourrir et satiner. 
Pépin de raisin pour assouplir et 
tonifier. Amande douce pour adoucir 
et apaiser.
Le gel d’aloe vera
C’est un soin naturel multifonction 

aux vertus hydratantes et apaisantes.
L’eau florale
Elle est idéale pour la préparation de 
lotions, crèmes ou masques pour le 
visage.
 © Getty Images/iStockphoto
L’argile
Ses vertus purifiantes et astringentes 
sont très intéressantes pour les 
peaux grasses ou les cuirs chevelus 
fragilisés.
Les 5 règles d’or de la cosmétique 
maison
1. Respectez les règles d’hygiène
Vous allez conserver vos produits 
pendant un certain temps, il est 
donc nécessaire de désinfecter 
systématiquement vos ustensiles 
à l’alcool camphré ou à 70° afin 
d’éviter toute contamination 
bactérienne. Réalisez vos 
préparations dans un environnement 
parfaitement nettoyé. Lavez vos 
mains et attachez vos cheveux avant 
de commencer.
2. Protégez-vous
Lors de l’utilisation de certains 
produits comme les poudres ou les 
huiles essentielles, n’hésitez pas à 
porter des gants, des lunettes et un 
masque afin d’éviter les irritations 

du système respiratoire.
3. Veillez au juste dosage
Veillez au juste dosage pour 
limiter le gâchis, mais aussi les 
risques de contamination. Essayez 
de minimiser le contact avec les 
ingrédients, notamment en évitant 
de remettre dans son pot un surplus 
de produit.
4. Conservez vos préparations à 
l’abri de la lumière et de la chaleur
Et si elles contiennent des 
ingrédients périssables, comme les 
œufs ou les produits laitiers, utilisez-
les le jour même ou conservez-les au 
maximum 2 jours au réfrigérateur.
5. Étiquetez vos produits
Étiquetez vos produits dès leur mise 
en pot en inscrivant dessus la date de 
fabrication, le nom de la préparation 
et la liste des ingrédients.
Quelle huile essentielle pour quel 

type de peau ?
Peau sensible : Camomille romaine 
ou Géranium d’Égypte
Peau sèche : Palmarosa ou Lavande
Peau grasse : Manuka ou Tea tree
Peau marquée : Ciste ou Rose de 
Damas
Peau terne : Carotte ou Ylang-ylang

Voici les produits les plus dangereux à ne jamais utiliser 
avant d’aller au soleil

Cosmétiques maison : 
tout ce qu’il faut savoir avant de se lancer



Mardi 26 Juillet 2022 

Culture18 SeybouSe Times

L’Opéra d’Alger Boualem 
Bassaïh organise, les 3 
et 4 septembre 2022, un 
concours national pour la 
sélection de musiciens et de 
solistes professionnels pour 
son orchestre symphonique, 
a indiqué un communiqué 
de l’Opéra.
Les personnes désirant se 
porter candidats doivent 
envoyer leurs CV, photos 
et vidéos à l’adresse 

électronique suivante : 
operaaudition2@gmail.
com avant le 20 août 
2022, pour participer à ce 
concours.
Les candidats qui seront 
sélectionnés par la Direction 
générale de l’Opéra seront 
contactés pour participer 
à ce concours organisé à 
l’occasion de l’ouverture 
de la saison culturelle et 
artistique 2022/2023.

Un hommage émouvant 
a été rendu dimanche 
à Alger à Akli 

Yahiatene, un des piliers 
et doyens de la chanson 
algérienne d’expression 
kabyle, pour son long parcours 
artistique et son répertoire 
musical qui a inspiré de 
nombreux artistes.
Organisée au Théâtre national 
Mahiéddine-Bachtarzi, la 
cérémonie en hommage à 
Akli Yahiatene a drainé public 
parmi ses fans, aux côtés de 
figures du monde artistique.
Accueilli chaleureusement 
avec des applaudissements et 
des youyous Akli Yahiatene, 
89 ans, est accompagné, sur 
les rythmes festifs d’Idebalen, 
aux cotés de représentants 
de l’association artistique 
«Troisième millénaire», 
organisatrice de évènement.
Visiblement ému, l’artiste 
a salué d’un geste le public 
nombreux, venu aussi rendre 
hommage à un grand artiste 
qui a œuvré, à travers la 

chanson, à faire entendre la 
voix de l’Algérie dans ses 
plus pénibles circonstances, 
notamment durant la période 
coloniale.
Né en 1933 à Aït Mendès 
Boghni (Tizi Ouzou), Akli 
Yahiatene s’est exilé en France 
où il vit de petits métiers. 
Plus tard, il fera la rencontre 
d’illustres compositeurs et 
chanteurs de son époque 
comme Slimen Azem, 
Zerrouki Allaoua et Cheikh 
El Hasnaoui qui ont aiguisé sa 
passion pour la chanson.
Artiste et moujahid, 
emprisonné à plusieurs reprises 
par les autorités coloniales 
pour avoir contribué à la 
collecte de fonds au profit du 
Front de libération nationale 
(FLN), il ne se détache pas 
pour autant de la musique, 
mais se consacre davantage à 
ses nombreuses compositions 
à succès qui l’ont fait connaitre 
auprès d’un large public.
Préférant le luth (Oud) et la 
mandoline, l’artiste a composé 

et interprété plusieurs chansons 
à succès dont notamment «Ay-
axxam» (La maison), traduite 
en espagnol, et «El menfi» (Le 
banni), qui a été reprise par le 
trio Mami, Khaled et Rachid 
Taha ainsi que par le chanteur 
libanais Alaa Zalzali.
D’autres grands succès 
jalonneront sa carrière 
avec notamment les titres 

«Thamurthiw», «Jahagh 
bezzef da meziane» (Exilé 
trop jeune), ou encore «Yedja 
yemas» (Il a abandonné sa 
mère).
Pour l’occasion, des artistes 
comme l’interprète de hawzi 
et variété algéroise, Nadia 
Benyoucef, le chanteur chaâbi 
Réda Domaz, Rezki Ouali 
ou encore El Hansanoui 

Amjtouh ont tenu à rendre 
hommage à de l’auteur de «Ya 
el menfi», un tube qui évoque 
les souffrances des immigrés 
algériens et les victimes de 
la déportation en Nouvelle-
Calédonie.
En 2017, Akli Yahiatene a 
été décoré de la médaille de 
l’ordre du mérite national au 
rang de «Achir».

Plusieurs artistes et 
hommes de culture ont 
été distingués, samedi 

à Alger, lors d’une cérémonie 
organisée en leur honneur au 
Théâtre national Mahieddine-
Bachtarzi (TNA), en guise de 
reconnaissance de leur parcours 
et de leur apport à la culture 
algérienne.

Plusieurs figures connues dans 
différents domaines culturels, 
à l’image de la littérature, du 
théâtre, du cinéma, des art 
plastiques ont été distingués, 
entre autres, le réalisateur et 
critique cinématographique, 
Djamel Eddine Hazourli, le 
chanteur Abdellah Menaï et 
le metteur en scène, Omar 

Fatmouch.
Ont été également distingués 
l’actrice Nawel Zaater, le 
scénariste, Sadek Bekhouche et 
l’académicien et écrivain, Saïd 
Boutadjine.
Des distinctions ont été 
également remises à des 
personnalités qui ne viennent 
pas de la scène culturelle, à 
l’instar de la moudjahida, Laila 
Tayeb et du directeur de la 
prévention au ministère de la 
Santé, Djamel Fourar.
Cette cérémonie a été organisée 
«dans le cadre du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale», 
selon l’Union algérienne de la 
culture et des arts, organisatrice 
de cette cérémonie.
Cette manifestation a été 
marquée par la tenue d’une 
performance artistique par le 
groupe «Salatin Tarab», qui 
a interprété de nombreuses 
chansons et musiques 
algériennes.

Hommage à Akli Yahiatene, un des doyens 
de la chanson algérienne

Plusieurs artistes et hommes 
de culture distingués à Alger Orchestre symphonique de l’Opéra 

d’Alger : un concours pour la sélection de 
musiciens et de solistes professionnels

Juste pour info...
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L
e festival de musique 
SOL, qui a duré 
trois jours et s’est 
terminé samedi, a 

offert une programmation 
éclectique de DJ et d’artistes 
locaux, régionaux et 
internationaux, qui ont fait 
vibrer les foules sur le front 
de mer de Djeddah.
Organisé pour la première 
fois sur la plage de Buhairat, 
l’événement comprenait 
également une foire aux 
vêtements de marques 
contemporaines, des 
installations artistiques, 
de l’artisanat local et des 
camions de nourriture.   
SOL est une communauté 
exclusive qui vise à 
rassembler les amateurs 
locaux de musique, de mode 
et d’art. Son objectif est de 
mettre en lumière les artistes 
et les talents locaux.
Géré par ENTX et EGO 
talents, une société de gestion 
d’événements, SOL a offert 
un moment de pure extase 
aux amateurs de musique de 
Djeddah.
Ibtisam al-Somali, PDG 
d’ENTX, a ainsi déclaré : 
«Nous avons créé un festival 
qui est une expérience 
intégrale d’art, de mode, de 
nourriture et de performances, 
y compris des spectacles 
d’acteurs sur le terrain et sur 
scène. »

 « Nous avons collaboré 
avec des précurseurs tels que 
Karaz et Neo Nomad Digital 
à Djeddah pour créer et 
produire une expérience rare 
pour le public en trouvant de 
nouveaux artistes et talents », 
a ajouté Al-Somali.
« Comme il s’agit de la 
première édition, nous 
sommes encore en train de 
nous familiariser avec le 
marché musical et son intérêt 
pour les nouveaux... talents. Il 
n’a pas été facile de créer un 
événement avec des artistes 
émergents ou ceux qui ne 
sont pas de grandes stars. »
Ibtisam al-Somali a indiqué 
qu’il n’était pas facile de 
convaincre l’industrie qu’il 
y avait beaucoup de talents 
à exploiter dans le pays. 
Ils se sont ainsi associés à 
des entreprises musicales, 
notamment EGO talents, 
HRMNY, Karaz, Neo 
Nomad Digital et BRIJ 
Entertainments.
Fahad Al-Saud, PDG de 
Karaz et copartenaire de 
SOL Djeddah, a affirmé 
: «Karaz est très heureux 
d’avoir fourni nos services 
de conseil à ENTX et du rôle 
que nous avons joué pour 
les conseillers et les soutenir 
dans cet événement. En tant 
qu’équipe de professionnels 
nationaux et internationaux, 
notre mission est d’apporter 

un esprit de communauté et 
de collaboration au Royaume 
et nous sommes honorés 
d’avoir fait partie de cette 
industrie émergente dans le 
Royaume.»
Nezar Tashkandi, directeur 
aérien et producteur de 
Glider AerialSolutions, et 
éminent pilote de drone, 
s’est chargé de toute la 
production médiatique, y 
compris de la diffusion en 
direct et du tournage par 
drone. « L’événement était 
très spécial, car il a rassemblé 
toute la nouvelle génération 
d’artistes saoudiens en un seul 
endroit pour être exposée au 
monde. C’est une expérience 
formidable que d’être entouré 

de personnes de talent. »
Misha Saied, directeur de 
l’équipe de production média 
du festival, et principal moteur 
de la photographie et de la 
vidéographie, a déclaré : « 
J’ai pris plaisir à documenter 
SOL. L’équipe a travaillé 
d’arrache-pied pour mettre 
en place une scène digne de 
ce nom, avec un système de 
sonorisation (impeccable) 
et un éclairage agréable à 
l’œil. C’était spécial, car 
l’équipe s’est beaucoup 
investie dans les artistes 
qu’elle a programmés, en 
particulier les héros locaux. 
C’est magnifique de voir des 
artistes locaux et talentueux 
obtenir la reconnaissance 
qu’ils méritent. »
Plusieurs artistes ont confié 
à Arab News que SOL leur a 
permis de gagner en notoriété.
Pour sa part, Saud Al-Turki, 
producteur de musique 
saoudien, programmateur 
et propriétaire de BRIJ 
Entertainment, a affirmé 
:«Il n’y a rien de tel que de 
se produire chez soi et de 
pouvoir utiliser ma musique 
pour communiquer de la 
bonne énergie à mon peuple; 
c’est un sentiment inégalé. 
Une initiative telle que SOL 
est une belle chose. Réunir 
des artistes du monde entier 
est l’essence même de la 
musique et c’est aussi la 

mission actuelle de BRIJ 
Entertainment.»
Jeme, né et installé à Riyad, 
est un autre DJ et producteur 
de musique saoudien, et 
est le fondateur du label et 
laboratoire musical KNZ. « 
Faire partie de cette nouvelle 
expérience formée par 
des marques locales et se 
connecter avec des artistes 
locaux et internationaux 
était incroyable. Je crois 
personnellement qu’il est 
toujours passionnant de se 
connecter et de rencontrer de 
nouveaux visages et retrouver 
des visages familiers sur 
scène. Nous avons même eu 
l’occasion d’interagir avec 
le public après le spectacle. 
Cette expérience intime de 
pouvoir parler avec la foule 
était incroyable.»
DJ Zii s’est produit pour la 
première fois sur une scène 
devant un public immense, 
et a qualifié l’expérience de 
«magique»,
«C’est toujours génial de 
se produire dans un concert 
local, et encore plus dans un 
festival qui a une approche 
différente lorsqu’il s’agit de 
mettre en avant les talents et 
les artistes émergents.»

Des artistes saoudiens font vibrer 
la foule au festival SOL
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Angelina Jolie a remporté un 
procès intenté par son ex-
mari Brad Pitt, a révélé le 

site américain Page Six le vendredi 
22 juillet. Le couple avait acheté un 
domaine viticole dans le sud de la 
France en 2008, mais l’actrice avait 
vendu ses parts en octobre 2021.
Brad Pitt a surpris la toile le 19 juil-
let 2022 en apparaissant en jupe lors 
de l’avant-première de Bullet Train 
de David Leitch aux côtés d’Aaron 
Taylor-Johnson. Dans ce film en 
salles le 3 août 2022, il joue le rôle 
d’un assassin pris au piège dans le 
train le plus rapide du monde. «Ico-
nique ! De passage à Berlin pour 
l’avant-première du film Bullet 
Train dont il est à l’affiche, Brad 
Pitt a osé la jupe sur le red carpet», a 
notamment salué Vogue France.

Angelina Jolie avait annoncé sa 
demande de divorce le 20 sep-
tembre 2016. Depuis, les deux stars 
se livrent une bataille judiciaire 
autour du vignoble qu’ils ont acheté 
ensemble en 2008, le domaine viti-
cole de Miraval, dans le Var. Ils s’y 
étaient d’ailleurs mariés en 2014. Ce 
domaine connu internationalement 
pour produire du vin rosé était par-
tagé entre les deux comédiens, mais 
Angelina Jolie a décidé de vendre 
ses parts en octobre 2021. Elle les 
avait ensuite revendues à l’entre-
prise russe Stoli.
Brad Pitt doit fournir des documents 
avant d’intenter un procès
Brad Pitt affirme de son côté que 
lui et son ex-femme s’étaient pour-
tant mis d’accord «pour ne jamais 
vendre [...] sans le consentement 

de l’un ou l’autre». Il a par ailleurs 
ajouté qu’Angelina avait arrêté «de-
puis longtemps» de contribuer finan-
cièrement à l’entretien du vignoble. 
L’acteur de L’Étrange Histoire de 
Benjamin Button a donc demandé 
l’annulation de l’accord, mais aussi 
des dommages et intérêts.
Un juge de Los Angeles a toutefois 
demandé à l’acteur de fournir des 
preuves de l’intention de nuire d’An-
gelina Jolie avant de pouvoir inten-
ter toute action en justice le vendredi 
22 juillet. Page Six, le site américain 
qui dévoile cette information, révèle 
également que des proches de la star 
de Tomb Raider lui ont confié que 
Brad Pitt était obnubilé par sa haine 
pour son ex-femme. On est loin de 
la vie de château, que le couple avait 
un temps imaginée..

La soeur de Kate Middleton a 
donné naissance à son troisième 
enfant il y a quelques semaines 
au St. Mary’s Hospital à Londres. 
Pour leur petite fille, Pippa Mid-
dleton et son époux James Mat-
thews ont opté pour un prénom 
floral.
En juin dernier seulement, les 
doutes quant à une troisième 
grossesse s’évaporaient. Lors du 
jubilé de platine de la reine Eli-
zabeth II, la petite soeur de Kate 
Middleton était apparue avec un 
ventre bien rond. Vêtue d’une 
robe verte moulante, Pippa Mid-
dleton n’était nul autre qu’une 
femme enceinte rayonnante.
La jeune femme de 38 ans a don-
né naissance à son dernier enfant 
il y a plus de trois semaines. C’est 

une petite fille qui a vu le jour au 
St. Mary’s Hospital, un endroit 
bien connu des parents. En effet, 

en compagnie de son mari James 
Matthews, Pippa Middleton avait 
auparavant donné naissance dans 

cette maternité à deux reprises. 
En octobre 2018, le couple y ac-
cueillait leur premier fils Arthur 
avant l’arrivée d’une petite fille 
prénommée Grace en mars 2021. 
La naissance de la petite dernière 
a été confirmée par Michael Mid-
dleton, le père de la jeune ma-
man. S’il avait révélé le sexe du 
nouveau-né, il avait tu le prénom 
de la petite fille.
Un prénom floral
Les parents d’Arthur et Grace ont 
opté pour un prénom délicat et 
floral. Leur petite dernière se pré-
nomme Rose, une information 
dévoilée par le Dailymail. Cette 
petite famille de cinq membres 
pourra prochainement profiter de 
leur incroyable demeure acquise 
dernièrement. Le couple a acquis 

le Buckleberry Farm Park dans 
le Berkshire pour la coquette 
somme de 15 millions de livres. 
De ce manoir Géorgien, la jeune 
maman souhaite un faire un 
espace agréable pour sa famille 
mais aussi pour les touristes.
En effet, Pippa Middleton envi-
sage de développer un immense 
parc ouvert, non loin de Windsor 
où se trouvent sa soeur Kate et le 
prince William. Complexe animé 
avec chalets, magasin de ferme 
et restaurant, ce lieu d’accueil 
sera un véritable espace de soin, 
ajoute de Dailymail. Un endroit 
où il sera peut-être possible de 
croiser Kate, William et leurs 
trois enfants.

Elle avait été absente de 
l’antenne après une hos-
pitalisation et une grande 

fatigue post-opératoire. Chris-
tine Kelly a remercié ses fol-
lowers pour leur soutien dans un 
post Instagram le dimanche 24 
juillet, dans lequel elle annonce 
prendre des vacances bien méri-
tées.
C’est une pionnière du petit 
écran. Christine Kelly travaille 
à la télévision depuis 1992, 
d’abord en Guadeloupe, puis à 
Paris sur LCI à partir de 2000. 
Autant dire que les Français sont 
habitués à la voir en plateau. 
C’est tout particulièrement pour 
son émission aux records d’au-
dience Face à l’info sur CNews, 
qu’elle anime depuis 2016, 
qu’elle est connue du grand pu-

blic.
Christine Kelly a connu une en-
fance difficile : sa mère la bat et 
son père, alcoolique, la néglige. 
Elle fait plusieurs tentatives de 
suicide et quitte le foyer familial 
à 20 ans. C’est donc avec inquié-
tude que ses followers ont appris 
qu’elle était de nouveau sujette 
à des soucis de santé. «Cette 
semaine sera ma dernière avec 
vous pour la saison. Des petits 
soucis de santé sans gravité 
m’éloigneront toutefois de vous 
après le 23 juin à vrai dire», 
avait-elle posté sur son compte 
Instagram.
Complètement remise de son 
opération et en vacances
À peine une semaine plus tard, 
elle donnait quelques précisions 
sur son état, toujours sur Insta-

gram : «Je m’absente pour des 
raisons de santé mais je vous 
donnerai de mes nouvelles ici 
à vous mes fidèles.» Le 5 juillet 
2022, la présentatrice revenait 
toutefois avec des nouvelles 
rassurantes sur le réseau social. 

À côté d’une photo d’elle prise 
depuis un lit d’hôpital, elle 
montrait une perfusion dans 
son bras. «Je vous avais promis 
des nouvelles ici. Tout va bien. 
Merci à tous, je vous embrasse», 
indiquait-elle.

Ce dimanche 24 juillet 2022, ses 
fans sont enfin rassurés : Chris-
tine Kelly est debout, en pleine 
forme et en vacances ! Dans une 
photo postée sur son compte Ins-
tagram, on peut la voir souriante, 
prendre le soleil, des écouteurs 
dans les oreilles. «Vive le grand 
air. Merci de m’avoir soute-
nue pendant mon absence de 
l’antenne, mon opération, ma 
fatigue post-opératoire et mon 
hospitalisation. Excellentes va-
cances d’été à tous», écrit-elle à 
ses abonnés. Avant de conclure 
avec une citation de l’auteur 
Jean-Marie Gourio : «La meil-
leure condition de travail, c’est 
les vacances !» Il y a donc de 
grandes chances que l’on revoie 
l’animatrice sur nos écrans à la 
rentrée.

Brad Pitt :ce nouvel échec dans sa bataille judiciaire 
contre Angelina Jolie

Pippa Middleton maman pour la troisième fois : le prénom de sa 
fille enfin dévoilé

christine Kelly guérie, elle remercie ses fans pour leur 
soutien
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La Confédération 
algérienne du patronat 
citoyen (CAPC) a 

annoncé dimanche, dans un 
communiqué, le lancement 
de l’édition 2022 du prix 
«Réda Hamiani» de la presse 
économique.
Ce concours vise «à 
encourager et vulgariser le 
débat économique à travers les 
médias nationaux, tous supports 
confondus», précise la même 
source.
Il est destiné aux journalistes 
professionnels spécialisés en 
économie qui exercent au sein 
d’un organe de la presse écrite, 
électronique, télévisuelle ou 
radiophonique en Algérie, a 

souligné la CAPC.
Quatre prix seront attribués 
aux meilleurs travaux dans les 
domaines de la presse écrite, 
électronique, télévisuelle et 
radiophonique.
Les journalistes pourront 
participer avec des travaux 

publiés ou diffusés du 1 janvier 
au 30 octobre 2022, qu’ils 
soient articles, reportages ou 
enquêtes, sur un média algérien, 
est-il noté dans le règlement de 
ce concours, précisant que les 
couvertures de presse, les publi-
reportages, les interviews ou les 

travaux puisés du web ne seront 
pas acceptés.
La CAPC a choisi pour cette 
édition 2022 le thème : «La 
souveraineté économique, 
les trois défis : sécurité 
alimentaire, sécurité numérique 
et sécurité énergétique : enjeux, 
potentialités et réalisations».
Les travaux devront ainsi 
porter sur des sujets en relation 
avec ce thème dans son 
ensemble ou sur l’une de ses 
trois composantes : sécurité 
alimentaire, sécurité numérique 
et sécurité énergétique, ajoute 
les organisateurs.
Ils seront (les travaux) 
évalués par un jury composé 
d’universitaires et académiciens, 

de journalistes professionnels 
de la presse écrite, audiovisuelle 
et radiophonique ainsi que 
d’experts et économistes.
L’intérêt du sujet, la pertinence 
de l’information, les techniques 
de rédactions, la qualité de 
l’image et du son pour les œuvres 
audio-visuelles et le respect de 
l’éthique journalistique, seront 
les critères sur lesquels seront 
évalués les travaux.
Le dernier délai pour le dépôt 
des travaux a été fixé par les 
organisateurs au 30 octobre 
2022, alors que les noms des 
lauréats seront dévoilés au 
cours de la deuxième quinzaine 
du mois de novembre prochain, 
explique la CAPC.
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Lancement de l’édition 2022 du prix “Réda Hamiani” 
de la presse économique

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmahdi, 

a présidé lundi à Alger la 
cérémonie d’installation de 

la commission ministérielle 
chargée de la préparation de la 
24e édition de la Semaine du 
Coran 1444/2022, indique un 
communiqué du ministère.

M.Belmahdi a insisté lors de 
«la réunion sur la nécessité 
de réunir toutes les conditions 
nécessaires à la réussite de 
la 24e édition de la Semaine 

nationaledu Coran qui 
compte parmi les principales 
manifestations religieuses 
organisées par l’Algérie», 
ajoute le communiqué.

Installation de la commission ministérielle chargée de la 
préparation de la 24ème édition de la Semaine nationale du Coran

Neuf (9) personnes ont 
trouvé la mort et 458 
autres ont été blessées 

dans 383 accidents de la route 
survenus en zones urbaines 
durant la période allant du 12 
au 18 juillet, a indiqué mercredi 
un communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN).
Comparativement aux 
statistiques enregistrées la 

semaine dernière, le bilan fait 
état d’une baisse du nombre 
d’accidents (-43), de blessés 
(-29) et du nombre de décès 
(-03), ajoute le document.
Le facteur humain demeure 
la principale cause de ces 
accidents dans (95%) des cas, 
selon la même source qui cite 
notamment le non-respect du 
code de la route et de la distance 
de sécurité, l’excès de vitesse, la 

fatigue, la manque de vigilance 
au volant et d’autres facteurs 
liés à l’entretien du véhicule», 
souligne la même source.
Dans ce cadre, la DGSN appelle 
à nouveau les usagers de la voie 
publique au respect du code 
de la route et à la prudence au 
volant, rappelant le numéro vert 
1548 et celui des secours 17 mis 
à la disposition des citoyens 
pour tout signalement 24h/24.

Neuf décès et 458 blessés dans 383 accidents de la 
circulation survenus en une semaine

Le ministère de la Santé 
a rappelé, lundi dans 
un communiqué, 

un nombre de précautions 
indispensables à observer et de 
conseils préventifs en vue de 
sensibiliser la population sur 
les risques liés à la canicule 
qui touche plusieurs wilayas du 
pays.
«En raison de la hausse sensible 
des températures que connaît 
notre pays ces jours-ci, le 
ministère de la Santé rappelle 

les mesures préventives 
indispensables en temps de 
forte chaleur», indique la 
même source,  précisant que «la 
population la plus vulnérable 
est constituée d’enfants en bas 
âge, des personnes âgées et des 
malades chroniques».
A cet effet, les précautions à 
observer consistent «à fermer 
les volets et les rideaux des 
façades du logement exposés 
au soleil, maintenir les fenêtres 
fermées tant que la température 

extérieure est supérieure à 
la température intérieure et 
éviter de sortir aux heures 
les plus chaudes», ajoute le 
communiqué.     
Dans le cas où il est «impératif 
de sortir, il est préférable de 
sortir tôt ou tard le soir, de 
porter des vêtements légers 
et amples et rester à l’ombre 
et à l’abri d’une exposition 
prolongée au soleil».
Le ministère de la Santé 
préconise, en outre, de «prendre 

plusieurs douches par jour 
dans la mesure du possible, 
boire suffisamment, éviter 
les boissons très sucrées ou à 
forte teneur en caféine et éviter 
aussi les activités extérieures 
comme la pratique du sport, le 
jardinages ou le bricolage».
Pour ce qui est des symptômes 
qui peuvent alerter en cas d’un 
coup de soleil (insolation) 
ou d’une forte chaleur, la 
même source cite «les maux 
de tête, l’envie de vomir, 

une soif intense, une peau 
anormalement chaude, rouge 
et sèche et des confusions 
mentales», préconisant ainsi 
d’»appeler les secours».
En attendant l’arrivée des 
secours, il est conseillé de 
mettre la personne présentant 
un de ces symptômes «dans 
un endroit frais, lui donner à 
boire, l’asperger d’eau fraîche 
ou la couvrir à l’aide d’un linge 
humide et l’éventer».

Le ministère de la Santé rappelle les 
précautions à observer durant la canicule 


